
ИДЕТ ТРЕТИЙ ЭТАП ВСЕСОЮЗ
НОГО ЛЕНИНСКОГО ЗАЧЕТА 
«РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗДА КПСС 
— В ЖИЗНЬ!»

МОЛОДЫЕ РАБОЧИЕ СВЕРД
ЛОВСКОГО ЗАВОДА МЕТАЛЛО
КОНСТРУКЦИЙ СДАЛИ ТЕХНИ
КО-ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКЗА
МЕН.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ТЫ НУЖЕН
ЗАВОДУ

Юру Баландина вопрос не 
смутил. Чувствовалось, что он 
уже давно продумал тему и 
свое отношение к ней:

— Резервов производства у 
нас, конечно, много. Да только 
стоило бы сначала разо
браться с тем. что мешает 
нормально работать. Ведь как 
бывает — сломается какой-ни
будь болт, вот и бегаешь, 
ищешь его. Пока найдешь, или 
сделают его тебе — час, дру
гой улетит,

— А если иметь запас дета
лей, тех, которые быстро из
нашиваются? Ведь можно со
ставить такой список...—спро
сил кто-то из членов комиссии.

— Да. Но сейчас времени 
нет. На будущее, конечно, хо
рошо бы, — отозвался па
рень.

— Юра, ты же начальник 
штаба «Комсомольского про
жектора», надо бы этот вопрос 
осветить.

Он кивнул, соглашаясь.
Стало тихо. Слышно было 

только, как где-то в цехе за
звенел электромотор, загрохо
тало железо. Завод жил обыч
ной жизнью. А парни из ре
монтно-механического цеха 
сдавали сегодня технико-эконо
мический экзамен.

— Ну. что же. Юра, — ска
зал председатель комиссии,— 
экзамен ты сдал. Учти наши 
пожелания насчет «Прожекто
ра». Субботник на рабочем ме
сте встречать будешь? Ну, же
лаю успеха!

— Следующий кто будет от
вечать! Витя Шипицин? Люда, 
расскажите комиссии о комсо
мольце Шипицине.

— Витя Шипицин вступил в 
комсомол на нашем заводе в 
1968 году,, фрезеровщик ре
монтно-механического цеха. 
Заканчивает в этом году один
надцать классов. Комсорг. 
Очень добросовестно собирает 
комсомольские взносы. Лучше 
всех, пожалуй. А вот комсо
мольскую работу ведет не 
очень хорошо.

Витя покраснел.
— Работает неплохо. Норму 

почти всегда перевыполняет.
Председатель вдруг заинте

ресовался:
— На сколько? '
— Выполняю на сто десять 

процентов, — неохотно ска
зал Шипицин.

— Да? — удивился председа
тель.

— На двести процентов он 
выполняет, — поправил парень, 
сидевший за соседним столом.

— Ну, вот видишь, а ты что- 
то эаскромничал, — укоризнен
но сказал председатель.

Я не видел его лица. Только 
широкие плечи да крепкий за
тылок, подстриженный немного 
старомодно, «под бокс». По 
манере ставить вопросы, слу
шать говорящего он произво
дил впечатление сильного, уве
ренного в себе человека. Это 
был главный конструктор за
вода Иван Павлович Поляков, 
заместитель секретаря парт
кома.

— Так вот, — говорил он,— 
в Директивах, ты говоришь, за
помнилось, что нужно повы
шать производительность тру
да. Как ты думаешь, за счет 
чего это можно сделать на на
шем заводе?

Парень немного помолчал, 
обдумывая ответ:

— Станки старые у нас, это 
в первую очередь — деталей 
на них не напасешься. Потом 
очень много возни с нарядами, 
теряем время зря. А еще, мне 
кажется, можно скорость реза
ния увеличить на некоторых 
операциях. Это только проду
мать надо хорошо.

— А учиться ты собираешь
ся?

— Да, буду поступать на 
вечернее, в физкультурный.

— Почему именно в физ
культурный?

— Нравится...
Часовая стрелка продвину

лась на деление, а Вите все за
давали вопросы: по работам 
Ленина, по экономике, по тех
нологии...

— И вот, Витя, наши поже
лания тебе, подумай над вы
бором — физкультурный или 
технический. О том, какую ты 
пользу можешь принести заво
ду, — подумай. И еще одно: 
надо поднять комсомольскую 
работу в цехе. Говоришь — 
трудно одному, правильно. 
Ищи тех, кто может тебе по
мочь. Вот и все. Зачет ты сдал. 
Желаем успехов.

За окном становилось тем
нее. Наступал вечер. На ули

це вспыхивали фонари.
— Тебе такой вопрос, Во

лодя, — говорит председатель 
комиссии — О снижении себе
стоимости продукции.

Парень, сидевший за сто
лом, тот самый, что поправил 
Витю Шипицина, когда он «за
низил процент», вдруг начина
ет нервничать.

— Детали мы делаем не из 
тех заготовок, — сердито го
ворит он. — Сколько металла 
в стружку идет! Словно нико
му дела до этого нет. Потом— 
необоснованные технологиче
ские операции. Деталь можно 
на фрезерном сделать — ее 
газом режут, потом отжига

ют. Себестоимость из-за этого 
поднимается. Слишком много 
масла на старые станки ис
пользуем. Дешевле новое обо
рудование купить. Подготовку 
к работе надо сократить.

Все это он говорит на одном 
выдохе, словно боится что-ни
будь забыть.

Комиссия выжидающе мол
чит. t

— Зря ты из мастеров 
ушел! — вдруг резко говорит 
председатель.

— Не зря. Сейчас знаю толь
ко свое рабочее место, — глу
хо отзывается Володя, опустив 
глаза.

— Так значит тебе безраз
лично... — полуутвердительно 
замечает кто-то.

— Мне не безразлично... А 
только руки опускаются—

— Значит, не безразлично,— 
жестко говорит председа
тель. — Сам себе противоре
чишь. Ты слишком уж уткнулся 
в свое рабочее место и смот
реть вокруг не хочешь.

— А сколько я говорил? Что 
с того? Раньше участок оснаст
ки был действительно участком 
оснастки. Штампы делали, мат
рицы, стенды, приспособле
ния. А сейчас что? Гайки режем 
для комбайновых узлов. Во
семьдесят процентов станков 
загружено. Это же самое «уз
кое» место у нас! За смену 
на станке можно гаек двести 
сделать. А автоматы почему не 
подключить к этому? Они же, 
как минимум, полторы тысячи 
за смену дадут! Пустили бы 
автоматы — и с планом начали 
бы справляться и гаек больше 
делать. Говорили мы с Тубае- 
вым, а он в ответ: «Посчитать 
надо». Сколько счмтать-то 
можно?

— Так, может быть, зря ты 
ушел?

Володя промолчал...
Тоненькая миловидная де

вушка, секретарь комитета 
комсомола Люда Шапошнико
ва, рассказывает о следующем 
участнике зачета, Саше Макси
мове. Заместитель председате
ля комиссии, начальник плано
вого отдела Лидия Васильевна 
Кабакова задает ему вопросы.

Саша отвечает спокойно, 
деловито и убедительно.

— В чем резервы производ
ства? Их много. Но сначала 
скажу о недостатках. Изготов
ление некоторых видов осна
стки длится около полумесяца, 
а неумелым обращением их 
портят через две-три смены. 
Второй вопрос, требующий 
больших затрат средств и вре
мени, — это переделка риж
ских штампов и матриц.

После работы над ними они 
стоят почти в два раза доро
же. Сейчас мы делаем дета
ли комбайнов по чертежам 
завода «Гомседьмаш». А они 
приспособлены под оборудова
ние Гомельского завода. Я счи
таю, этот вопрос нужно решить 
в скором времени. Простаива
ет без работы парк шлифо
вальных станков. Это не дело. 
Из-за неритмичной подачи нам 
материалов иной раз теряем 
больше тридцати процентов 
времени.

Саша был последний из тех, 
кто сдавал зачет.

Я хочу закончить свой рас
сказ о том, как сдавался Ле
нинский зачет на Свердлов
ском заводе металлоконструк
ций словами Лидии Васильев
ны Кабаковой, одного из чле
нов комиссии:
' — Недостатки, о которых 
говорили комсомольцы, будут, 
конечно, исправлены. Это важ
но — найти резервы, возмож
ности для улучшения работы. 
Но один из самых главных ре^ 
зультатов этого разговора — 
укрепление острого чувства 
хозяйской заинтересованности. 
Каждый из ребят ронял, что с 
ним здесь считаются, что он
нужен заводу.

В. копнов.

ЗАКОНЧИЛСЯ СЪЕЗД СМК
ГАВАНА. \ Закончился 

П съезд Союза молодых 
коммунистов Кубы (СМК). 
Делегаты подвели итоги дея
тельности организации и на
метили задачи СМК в ходе 
строительства социализма на 
Кубе.

Выступивший на заклю
чительном заседании пер
вый секретарь ЦК компар
тии, премьер-министр рево
люционного правительства 
Кубы Фидель Кастро под
черкнул, что кубинская мо

лодежь имеет теперь все 
условия для всестороннего 
развития и движения по пу
ти прогресса. Ф. Кастро 
отметил важную роль помо
щи социалистических стран, 
особенно Советского Союза, 
в строительстве нового об
щества на Кубе.

Фидель Кастро выразил 
горячую солидарность ку
бинского народа с героиче
ской борьбой народов Вьет
нама, Камбоджи и Лаоса 
против агрессин американ
ского империализма.

НЕДЕЛЯ ДРУЖБЫ
КАИР. Здесь в народном 

дворце культуры «Аль-Гури» 
в торжественной обстановке

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМИ впишем
ОСНОВАНА
В 1920 ГОДУ № 69 I9222) ♦ ПЯТНИЦА, 7 АПРЕЛЯ 1972 ГОДА ф Цена 2 коп.

Сборочный цех Свердловского турбомотор- 
ного завода. Здесь завершается изготовление 
мощных турбин, которые отправляются во все 
концы нашей страны.

На статорном участке этого цеха работают 
аюлодые сборщики Яков Ярославцев и Вла
димир Дронин (на снимке справа). Оба постоян
но учатся, повышают свое мастерство, рабо
тают старательно, увлеченно.

Снимок К. ГАРЕНСКИХ.

НАШ

ПЫЖБО

омсомольских
овастеи

ЗАСЕДАНИЕ 
БЮРО
ОБКОМА ВЛКСМ

Вчера состоялось заседание 
бюро обкома ВЛКСМ. Оно рас
смотрело вопросы: «О работе 
комсомольской организации ин
ститута химии Уральского научно
го центра АН СССР по выполне
нию постановления ЦК ВЛКСМ «О 
работе комсомольской организа
ции института атомной энергии 
имени Курчатова по коммунисти
ческому воспитанию молодежи», 
«О плане мероприятий Свердлов

ского обкома ВЛКСМ по выпол
нению критических замечаний и 
предложений, высказанных деле
гатами XVIII областной отчетно- 
выборной комсомольской конфе
ренции», «О работе комсомоль
ских организаций области по вы
полнению постановления ЦК КПСС 
«О подготовке к 50-летию образо
вания Союза Советских Социали
стических Республик», «Об орга
низации учебы актива городских, 
районных комсомольских органи
заций области» и другие. По рас
смотренным вопросам приняты 
соответствующие постановления.

Бюро заслушало информацию 
о работе областного совета мо
лодых ученых и специалистов при 
обкоме ВЛКСМ за 1970—1972 го
ды и утвердило его новый состав. 
Председателем совета утвержден 
кандидат технических наук С Ти- 
машев, ученым секретарем сове
та утвержден кандидат техниче
ских наук В. Бамбуров.

ПЛЕНУМЫ
Пленум Невьянского горкома 

ВЛКСМ решил организационный 
вопрос. Г. Юрин освобожден от 
обязанностей первого секретаря 
горкома ВЛКСМ. Первым секре
тарем горкома избран Ю. Кар
ташов.

* * *

Пленум Орджоникидзевского 
райкома ВЛКСМ Свердловска 
обсудил работу комсомольских 
организаций с детьми и подрост
ками по месту жительства.

СОВЕЩАНИЯ
В отделе пропаганды Свердлов

ского горкома КПСС состоялось 
совещание по вопросам экономи
ческой учебы молодежи на пред
приятиях города. В нем участво
вали секретари райкомов КПСС, 
заведующие парткабинетами, за

НАВСТРЕЧУ 
ЮБИЛЕЮ

Вчера в обкоме КПСС 
состоялось заседание обла

стной комиссии по подготов
ке и проведению пятидеся
тилетия образования СССР. 
Его открыл председатель 
комиссии первый секретарь 
Свердловского обкома КПСС 
Я. П. Рябов Выступивший 
затем заведующий отделом 
пропаганды и агитации об
кома КПСС В. П. Мазырин 
рассказал о плане мероприя
тий по подготовке к этой 
знаменательной дате.

Информации о подготовке 
к 50-летию образования 
СССР сделали второй сек
ретарь Первоуральского гор
кома КПСС М. Е. Морозов 
и заместитель начальника 
областного управления куль- 
туры П. И. Кондаков.

ведующие отделами пропаган
ды и агитации райкомов КПСС, 
секретари райкомов ВЛКСМ, се
кретари партийных и комсомоль
ских организаций промышлен
ных предприятий Свердловска.

* * *
Завершается третий этап Ленин

ского зачета «Решения XXIV съез
да КПСС — в жизнь!» В Киров
ском райкоме ВЛКСМ г. Сверд
ловска было проведено совеща
ние секретарей комсомольских 
организаций научных и проектных 
учреждений. Разговор шел о про
ведении общественно-политической 
аттестации.

УЧЕБА
Областной семинар руководите

лей лагерей труда и отдыха 
старшеклассников прошел в- 
Свердловском интернате № 93. 
На семинаре была обсуждена про
грамма трудового воспитания 
старшеклассников в лагерях летом 
1972 года.

ЧЛЕН ВЛКСМ 
ОБЯЗАН-

БЮДЖЕТ
Бюро обкома ВЛКСМ рассмотрело вопрос «Об итогах ревизии 

ЦК ВЛКСМ финансово-хозяйственной деятельности областной ком- 
сомольсиой организации». В обсуждении вопроса приняли уча
стие первые секретари горкомов и райкомов ВЛКСМ, заведующие 
секторами учета горкомов и райкомов ВЛКСМ. В работе бюро уча
ствовал ответственный инструктор-контролер ЦК ВЛКСМ В. Давы
дов. Вопросу, который рассмотрело бюро обкома ВЛКСМ, посвя
щена публикуемая сегодня статья.

Пятисоттысячный отряд комсомольцев области готовится 
встретить полувековой юбилей образования СССР славными тру
довыми делами. Руками молодых сооружена гигантская домна 
номер 6 в Нижнем Тагиле, фабрика окатышей в Качканаре, 6-я 
асбофабрика в Асбесте, строится один из крупнейших в области 
цементно-шифеоный завод в Сухом Логу — детище Всесоюзной 
ударной комсомольской стройки, цех холодной прокатки транс
форматорной стали на ВИЗе, Уральский научный центр в Сверд
ловске. На сотнях больших и малых объектов работает молодежь.

Все эти большие дела войдут в историю уральского комсомола 
яркими, незабываемыми строками, и вот за этими масштабами 
кое-кому может показаться незначительным, не стоящим внимания 
вопрос уплаты членских комсомольских взносов.

Но далеки от истины комсомольские вожаки, считающие, что 
уплата членских взносов — поостая формальность Своевременная 
уплата взносов комсомольцем — это показатель политической 
зрелости и боевитости комсомольских организаций. В. И. Ленин 
называл уплату членских партийных взносов первейшей обязан
ностью коммуниста. Так и уплата комсомольских взносов есть 
первейшая обязанность каждого, кто носит алую книжку с си
луэтом Ильича.

Членские комсомольские взносы, к тому же, составляют один 
из основных источников доходов комсомольского бюджета. Куда 
же расходуются эти средства? ЦК ВЛКСМ и местные комсомоль
ские организации расходуют их на подготовку комсомольских 
кадров, изготовление наглядной агитации, создание школ комсо
мольского актива, баз отдыха молодежи, оборудование комитетов 
ВЛКСМ. За последние годы на средства комсомола построены 
международные молодежные лагеря «Спутник» во многих респуб
ликах нашей страны, издательство «Молодая гвардия», оснащен
ное современной полиграфической техникой, возведены москов
ский Дворец пионеров, Дома молодежи в различных городах 
страны.

Только в Свердловской области на комсомольские средства 
предполагается начать строительство здания областной комсомоль
ской школы подготовки и переподготовки комсомольских кадров. 
Большую помощь принесет комсомольская школа. Улучшится под
готовка комсомольских активистов, штатных работников. А это 
несомненно скажется на улучшении всей работы в организациях 
области.

За последние 13 лет работы ВЛКСМ без дотации доходы 
бюджета увеличились в 3,5 раза, в 1966—1970 годах в сравнении 
с прошлым пятилетием — почти в два раза.

В бюджет поступают накопления от деятельности Бюро меж
дународного молодежного туризма «Спутник», организаций, под
ведомственных ЦК ВЛКСМ. Поступление накоплений er них в 
истекшей пятилетке увеличилось в 2,3 раза.

(Окончание на 2-й стр.).

открылась неделя советско- 
египетской дружбы.

На состоявшейся по это
му случаю официальной це
ремонии выступил замести
тель губернатора Каира Фат
хи Абу Аль-Сауд. «Египет
ский народ, — сказал он,— 
никогда не забудет друже
скую бескорыстную помощь 
советского народа. Наша 
дружба скреплена высотной 
Асуанской плотиной и по
стоянным плодотворным со
трудничеством во всех обла
стях». Слова Фатхи Абу 
Аль-Сауда были встречены 
бурными аплодисментами 
собравшихся в зале каирских 
рабочих, ремесленников,
представителей интеллиген
ций

В фойе дворца «Аль-Гурн» 
открыты выставки «СССР— 
культура и жизнь», «Совет
ская Армия на страже ми
ра», а также выставка совет
ской графики.

ЗАЯВЛЕНИЕ С. СИНГХА
ДЕЛИ. Возвратившийся се

годня из Москвы в Дели ми
нистр иностранных дел Ин
дии Сваран Сингх заявил в 
делийском аэропорту «Палам»: 
«Я удовлетворен итогами сво
его визита в Советский Союз. 
Этот весьма полезный визит 
дал нам возможность прове
сти консультации в духе дого
вора о мире, дружбе и сотруд
ничестве, подписанного наши
ми странами летом прошлого 
года».

ОБЛАСТНАЯ ВЫ
СТАВКА НАУЧНО-ТЕХ
НИЧЕСКОГО ТВОРЧЕ
СТВА МОЛОДЕЖИ 
• ДЕНЬ ЧЕТВЕРТЫЙ

ЭСТАФЕТА
МАСТЕРСТВА

Разные люди приходят на выставку на
учно-технического творчества молодежи. 
Пожилые рабочие внимательно рассматри
вают действующие модели станков, ребя
тишки с восхищением обступают космиче
скую и морскую технику («совсем как на
стоящий, только игрушечный»), С достоин
ством ходят ребята из профтехучилищ — 
сегодня их день. И им есть чем гордить
ся — изрядная доля экспонатов сделана их 
руками.

Темноволосый парень в спортивной курт
ке пристально рассматривает развернутую 
схему телевизора. Это Витя Чушкин, уча
щийся ГПТУ-25.

— Ваши ребята делали? Ты вместе с ни
ми не работал?

— Нет, это радиомеханики занимались. 
Здорово, конечно. Но я из группы слесарей. 
Мне больше всего ножницы понравились. 
Ножницы для слесаря — первое дело!

— Ножницы?
Он подходит к модели. На подставке ле

жит « визитная карточка»: * Ножницы меха
нические, гильотинные. Сделали ученики 
школы № 47 Косыгин, Оберюхтин, Чирков».

Экспонатов столько, что глаза разбега

ются. И все интересно. Что же смотреть 
в первую очередь?

Токарный станок по дереву, миниатюр
ная копия храма Василия Блаженного, 
комплекс Кремлевских башен, электроор
ган — только что он него отошла девушка. 
Это Оля Иванова ■— ученица школы Л'г 69.

—• Мне здесь больше всего понравилась 
установка цветомузыки, •— говорит она.

Ее сделали члены кружков Дома техни
ки профтехобразования.

Разные люди приходят на выставку. 
Разные и все-таки чем-то схожие. Чем? Ин
тересом к тому, что может сделать чело
век, относящийся к работе творчески. И 
то, что этому человеку не так уж много 
лет, — тоже радует. Значит, уральским 
умельцам есть кому передать эстафету 

мастерства.
К. ВЛАДИМИРОВ.

Мальчишкам все интересно.
Снимок Л. БАРАНОВА.

1S АПРЕЛЯ — ВСЕСОЮЗНЫЙ КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК

«МОЛНИИ» 

РАССКАЖУТ

05 УСПЕХАХ

Коллектив 6-го госу
дарственного шарикопод
шипникового завода ак
тивно готовится к прове
дению Всесоюзного ком
мунистического субботни
ка.

Штаб субботника, в со
став которого входят 
представители админист
рации, партийной и комсо
мольской организаций, ру
ководит подготовкой к 
этому празднику труда.

Цехи будут украшены 
праздничными лозунгами

и плакатами. Перед нача
лом работы на заводе 
пройдут митинги и собра
ния участников субботни
ка. Ход соревнования 
будет освещаться в выпу
сках заводского радио н 
«молниях».

Уже сейчас будущим 
участникам субботника 
даны задания, намечен 
фронт работ. 15 апреля 
объявлено днем наивыс
шей производительности 
труда.

В. СТЕПАНОВ.

СОЮЗ
ТРУДИ I

КРЕПНЕТ
СОДРУЖЕСТВО

Уралмаш и Уральский науч
ный центр Академии ' Наук 
СССР заключили вчера гене
ральный договор о творче
ском научно-техническом со
трудничестве на 1972—1975 го
ды. Договор подписали гене
ральный директор производ
ственного объединения «Урал- 
маш» Н. И. Рыжков и предсе
датель президиума Уральско
го научного центра академик 
С. В. Вонсовский.

Традиционные связи ураль
ских машиностроителей и уче
ных крепнут и расширяются. 
Уралмаш и Уральский научный 
центр разработали программу 
творческого сотрудничества, в 
которой записаны 28 конкрет
ных тем. Среди них — внед
рение в производство магнит
ных методов контроля, соз
данных исследователями Ин
ститута физики металлов 
Уральского центра, разработка 
динамической экономико-ма
тематической модели годового 
плана производства завода (эа 
решение этой «задачи четвер
той категории трудности», как 
определяют ее сложность ве
дущие специалисты стране^ 
взялись сотрудники Институэа 
математики и механики Ураль
ского центра во главе с акаде
миком H. Н. Красовским). 
Крупные исследования прове
дут на заводе уральские со
циологи и даже специалисты 
Института экологии растений и 
животных Уральского центре, 
которые позаботятся об улуч
шении и оздоровлении среды.

БОЕВАЯ ГОТОВНОСТЬ
В связи с серьезными по

ражениями марионеточных 
войск в Южном Вьетнаме 
американские вооруженные 
силы на Окинаве приведены в 
состояние боевой готовности. 
По сообщению газеты «Ака- 
хата», в расположение окинав
ских военно-морских баз по 
тревоге переброшены подраз
деления 3-й дивизии корпуса 
морской пехоты. Одни из них 
ожидают выхода в море, дру
гие занимаются погрузкой 
боеприпасов на военные 
транспорты, срочно отправ
ляющиеся к берегам Вьетна
ма. Газета отмечает также 
оживление деятельности на 
американских базах, распо

ложенных на других японских 
островах.

МОРАЛЬНОЕ И ВОЕННОЕ 
БАНКРОТСТВО

ВАШИНГТОН. Намерение 
Соединенных Штатов расши

рить войну во Вьетнаме вызы
вает резкую критику со сто
роны американских законода
телей.

Усиленное использование 
авиации США в боевых дейст
виях, по мнению сенатора Эд
варда Кеннеди, демонстрирует 
«моральное и военное банкрот
ство» политики правительства 
США в Юго-Восточной Азии. 
«Не случайно эскалация войны 
на поле боя предпринята вслед 
за бойкотом американской сто

роной мирных переговоров в 
Париже», — заявил сенатор в 
своем выступлении в конгрес
се. Прервав эти переговоры, 
Соединенные Штаты «уничто
жили последнюю надежду на 
достижение мира» в Индоки
тае, подчеркнул он. Кеннеди 
призвал президента Никсона 
немедленно объявить о прекра
щении огня в районе демилита
ризованной зоны и принять 
решение о возвращении к сто
лу переговоров в Париже.

Программу сотрудничества 
производственники и ученые 
будут разрабатывать ежегодно 
и координировать, учитывая 
изменения в производственном 
плане. Осуществление уже на
меченного началось. В частно
сти, математики и заводские 
экономисты приступили к сов
местной разработке проблем 
производственного планирова
ния.

Завод и Уральский научный 
центр решили уделить особое 
внимание при совместной ра
боте фундаментальным проб
лемам научно-технического 
прогресса, проблемам, опре
деляющим прогресс Уралмаива 
и отраслей промышленности, 
которые завод обеспечивает 
техникой, незамедлительному 
внедрению в производство но
вейших достижений науки, ко
торые помогут уральцам ус
пешно осуществить задания 
пятилетки.

— Наш договор — это прак
тическая реализация решений 
XXIV съезда партии, — сказав 
на торжественном акте подпи
сания документа академик 
С. В. Вонсовский.
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НАШ ЧЛЕН ВЛКСМ
ОБЯЗАН

БЮДЖЕТ
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

За пять лет расходы бюджета увеличились на лекционную 
пропаганду и агитацию, на содержание и оборудование агитма- 
шин, кабинетов комсомольской работы, домов молодежи, музеев 
героев-комсомольцев в 3,2 раза, на проведение культурно-мас
совой и спортивной работы среди молодежи — в 2,7 раза, на под
готовку и переподготовку комсомольских кадров — на 77,3 про
цента. на содержание, ремонт и оборудование помещений — на 
68,9 процента, на содержание и приобретение транспорта для ко
митетов комсомола — в 2 раза, на капитальное строительство — 
в 2,3 раза.

Созданы 23 зональные комсомольские школы по подготовке 
и переподготовке комсомольских, пионерских работников и про
пагандистов комсомольских политкружков. Как и в прошлые 
годы, первостепенное -качение уделялось развитию полиграфиче
ской базы издательства «Молодая гвардия».

За последние два года достигнут дальнейший рост комсомоль
ского бюджета. Перевыполнение большинством комитетов ком
сомола доходной части бюджета и экономное расходование 
средств позволили сократить дотацию местным комсомольским 
организациям в 1971 году против утвержденной более чем на 
8 процентов.

Доходы бюджета в текущем году против прошлого года воз
росли на 19,7 процента, расходы на 18,9 процента.

Бюджет ВЛКСМ на 1972 год полностью обеспечивает денеж
ными средствами содержание комсомольских органов, проведение 
мероприятий ЦК ВЛКСМ и местных комсомольских организаций.

Как же обстоят дела с уплатой членских взносов в организа- 
ниях Свердловской области? Проведенная управлением делами 
ЦК ВЛКСМ проверка показала, что вопросы уплаты членских 
комсомольских взносов требуют большего внимания со стороны 
комитетов первичных, районных, городских и областной комсо
мольских организаций.

Несомненно, ряд организаций за последнее время стал уде
лять Должное внимание уплате взносов, избрав очень верное на
правление— привлечение каждого члена ВЛКСМ к активному 
участию в общественной работе. К таким прежде всего нужно 
отнёсти Свердловскую, Ирбитскую, Красноуральскую, Нижне
туринскую. Первоуральекую городские. Алапаевскую, Пышмин- 
скую. Слободо-Туринскую районные организации. Особенно хочет
ся Отметить Красиоуральскую городскую комсомольскую органи
зацию. В ней на протяжении всего года не было неотчитывающи.х- 
ся организаций. Эти факты говорят с высокой активности юно
шей и девушек, о их боевитости и организованности, о чувстве 
ответственности комсомольских комитетов, секретарей, для кото
рых ппием членских взносов является одной из активных форм 
работы с молодежью, средством воспитания молодого человека.

Но. к сожалению, так обстоит дело не во всех комсомольских 
организациях области

В Асбестов« кой. Красноуфимской, Сухоложской городских. 
Железнодорожной (г. Свердловск), Артинской, Нижнесергин- 
ской. Нрво-Л ялинской, Тугулымской, Талицкой районных и неко
торых других организациях велика еще задолженность по член
ским комсомольским взносам. <

Проверка показала, что некоторые секретари первичных орга
низаций нарушают инструкцию ЦК ВЛКСМ «О членских взно
сах членов ВЛКСМ». Только этим можно объяснить, что иногда 
комсомольцы по нескольку месяцев не платят взносы. Секретари, 
вместо того, чтобы строго спросить с такого, просто забывают 
о нем, и результат — растет задолженность, комсомолец посте
пенно отрывается от своей организации и фактически выбывает 
из комсомола

Настораживает и тот факт, что некоторые комсомольские ак
тивисты, секретари Комсомольских организаций нерегулярно 
платят взносы. Секретаоь комсомольской организации автобазы 
№ 18 Нижнесергинского района В. Еремеев более трех месяцев 
ие платил взносы, и не удивительно, что в автобазе 100 процен
тов комсомольцев — задолжники.

В некоторых заводских организациях с правами райкомов 
состояние дел с уплатой взносов обстоит значительно хуже, чем 
в друвих ооганнзацнях. О чем это говорит? Прежде всего о без- 
отфетствейности тех, кто возглавляет эти комитеты. Что могут 
сказать в свое оправдание секретари организаций комбината 
У£ал?£Сест, Рефтинской ГРЭС, горно-обогатительного комбината 
г. ;Кд^нара или Североуральского бокситового рудника? Какую 
разбор’они провели или ведут? Как смогли «добиться» того, что 
каждый третий-четвертый член организации не платит взносы?

Хотя о деятельности любой организации судят не только по 
членским взносам, но это один из основных показателей работы 
секретаря, и хочется спросить такого комсомольского активиста: 
«На какое большее дело ты готов повести организацию, если пле
вы ее не выполняют свою первейшую обязанность?».

Вот об этом и хотелось бы напомнить и комсомольцам — пре
подавателям школ Краснотурьинска, Серова, Карпинска. Воспи
татели подрастающего поколения оказываются по уплате взносов 
позади своих учеников. Например, в Серове в декабре прошлого 
года не отчитались 6 учительских организаций, а в феврале теку
щего года—7 организаций. И такие «плоды воспитания» отрина* 
телы’о сказываются на всей работе школьных ученических орга
низаций. Как правило, там, где слабо работают школьные учи
тельские организации, не слышно комсомольского голоса и стар- 
пйкласснйков-комссмольцев.

Такое положение сложилось в результате крайне слабой ра
боты городских, районных комитетов ВЛКСМ с учительскими 
комсомольскими организациями Видимо, чаще следует собирать 
секретарей школьных комитетов ВЛКСМ для проведения семи
наров, комсомольским работникам нужно постоянно бывать в 
школах, знать жизнь и запросы молодых учителей, оказывать ям 
больше практической помощи. ‘

Особенно плохо обстоят дела с уплатой взносов в организа
циях колхозов и совхозов. И здесь не нужны грозные решения 
райкомов, нужна действенная и Конкретная помощь.

Каковы же причины неудовлетворительного состояния лел с 
уплатой членских взносов? Ведь есть же в области организации, 
гДе этот вопрос давно снят с повестки дня!

Одна из главных причин заключается в ослаблении внимания 
комсомольских ор:анизаций, комитетов комсомола к политико
воспитательной работе среди Членов ВЛКСМ, к воспитанию каж
дого комсомольца в духе строжайшего выполнения Устава 
ВЛКСМ. Необходима серьезная учеба комсомольского актива, за
нимающегося приемом взносов, строгая проверка членами реви
зионных комиссий еостояния лел в организациях, необходимо 
строго спрашивать с тех комсомольцев, которые нарушают устав
ные нормы при уплате членских взносов.

Комсомольские членские взносы — это прежде всего показа
тель работы комсомольских организаций, их инициативности, по
казатель внутрисоюзной дисциплины в наших рядах, одна из пер
вейших уставных обязанностей члена ВЛКСМ. И об этом нельзя 
забывать.

В. ДАВЫДОВ.

РАБОЧАЯ СМЕНА

дом,
В КОТОРОМ
ПОСЕЛИЛОСЬ
ВОЛНЕНИЕ

Эти 
совпали 
лектива 
ГПТУ-24 
бытием.

весенние дни 
для всего кол- 
свердловского 
с важным со- 
Сейчае в учи-

лище идут выпускные 
экзамены. Вместе с 
дипломом о получе
нии профессии выпуск
ники получат и свиде
тельство об окончании 
средней школы.

В коридорах училища 
оживленно. Как обычно, ■ 
самый последний момент 
возникает множество вопро
сов. Какие могут быть те
мы для сочинения, сколько 
преподавателей в экзамена
ционной комиссии?

И хотя весна диктует свои 
условия, несколько отлич
ные от тех, что будут в за
дачках, но тут уж ничего не

ВЕСЕННЕЕ поле похоже сейчас 
издалека На большую шахматную 
доску. Где-то еще белыми квадратами ле

жит побуревший снег вперемежку с исси- 
ня-черными проталинами освободившейся 
земли. Все дальше отодвигается от по
ля подтаявшая кромка дороги с нака
танными колеями.

Пройдет еще немного времени, и первые 
тракторы с прицепными сеялками пере
секут поле из конца в конец. Будет сде
лан «первый ход» в борьбе за будущий 
урожай-

Коль уж мы заговорили на языке 
шахматистов, то нелишне напомнить, 
что и от первого удачного «хода» во 
многом зависит благополучный итог по
исков и надежд камышловских хлебо
робов, которыми они живут в ожида
нии страдных весенних дней.

Совхоз «Галкинский» был первым, 
где мы побывали. Это хозяйство 
считается одним из лучших в районе по 
подготовке к весенне-полевым работам. 
Действительно, во дворе машинно-трак
торных мастерских выстроились отре
монтированные и полностью подготов
ленные сеялки и культиваторы. Закан
чивается ремонт Тракторов.

— В этом году,— говорили нам в сов
хозе,— мы планируем закончить подго
товку техники к весеннему севу на три 
дня раньше прошлогоднего графика.

В чем причина успеха? Об этом нам 
много рассказывали и механизаторы ма
шинно-тракторных мастерских, и брига
диры полеводческих бригад, с которы
ми довелось встретиться.

В совхозе .сразу же после окончания 
уборочных работ был составлен чет
кий план ремонта сельскохозяйствен
ной техники. Помимо этого, каждый 
механизатор имеет и свой личный план. 
В »том году одним из основных пунк-

поделаешь приходится
привыкать к жесткому гра
фику экзаменационной по-
ры.

Ответственным это время 
стало для ребят еще и по
тому, что они — первый 
выпуск с тех пор, как учи
лище стало работать по но
вой программе,

ГПТУ - 24 одно из первых 
в нашем городе перешло на 
среднее образование. И 
вот — первые экзамены. 
Волнуются ребята, волну
ются и преподаватели. Ведь 
сегодня выпускникам пред
стоит держать отчет за три 
года учебы в старших клас
сах. В экзаменационной ве
домости преподавателей 
есть уже первые пятерки. 
Отлично едали экзамены 
по специальности будущий 
монтажник стальных и же
лезобетонных конструкций 
Владимир Муии, не отстает 
и его товарищ по группе 
Анатолий Новоселов.

«ПРОВЕРЬ СВОИ
ЗНАНИЯ»

Таков девиз этой нео
бычной математической 
олимпиады. Ее организа-
торы Свердловский
горком ВЛКСМ, матема
тические кафедры сверд
ловских вузов и моло
дежная редакция студии 
телевидения. Они пригла
шают молодых рабочих, 
учащихся вечерних школ, 
старшеклассников, всех, 
кто готовится к поступле
нию в вузы, принять уча
стие в олимпиаде, кото
рая состоится 9 апреля в

состоялось несколько месяцев назад в 
совхозе «Кочневский». Здесь тоже по 
результатам каждого рейда принима
лись меры, а потом прожектористы 
проводили повторную проверку.

Постоянным для комсомольских со
браний в это время стал вопрос: «Как 
ты готовишься к посевной?». На этих 
собраниях отчет перед своими товари
щами держали молодые механизаторы, 
полеводы.

В этом году многие из комсомольцев 
совхоза впервые выйдут На пол®. Боль
шинство-выпускники Кочневскои сред
ней школы.

Старшеклассники знакомы с профес-

14 часов 30 минут по пер
вой программе.

По нашей просьбе о 
предстоящей передаче 
рассказывает член жюри 
олимпиады, академик Ни
колай Николаевич КРА
СОВСКИЙ:
—• В соперничестве у голу

бых экранов заочно может 
участвовать вся молодежь об
ласти, желающая проверить 
свои знания в математике. А 
тем, кто хочет принять участие 
в очном турнире олимпиады, 
надо обратиться за справками 
в Свердловский горком 
ВЛКСМ, райкомы комсомо..., 
в комитеты ВЛКСМ промг'Ъ- 
ленных предприятий или а

»одежную редакцию студми 
телевидения.

Участники математической 
олимпиады получат типичные 
конкурсные задачи, какие 
предлагают абитуриентам в 
свердловских вузах. Оценку 
работ дает жюри, в составе 
которого авторитетные ураль
ские математики: члён-ксррес- 
пондент Академии наук СССР, 
заведующий кафедрой мате
матического анализа Ураль
ского университета В. К. Ива
нов, профессора С. П. Азлец- 
кий, С. Д. Волков, доцент Ю. Н. 
Нефедьев, старший научный 
сотрудник института матема
тики и механики Ю. С. Осипов.

Победителям олимпиады бу
дут выданы дипломы, дающие 
право (при прочих равных ре
зультатах с другими абиту
риентами) на преимущество 
при зачислении в вуз.

Итоги телевизионного мате
матического турнира жюри 
подведет в »том же месяце.

В четвертом квартале прош
лого года бригаду штукатуров 
Лидии Карповой перевели в 
строительное управление но
мер. 16 (в СУ-8 треста «Сверд- 
ловскиромстрой», которому 
принадлежит бригада, не было 
для нее работы). Взялись дев
чонки за работу, да только 
каждый день нервотрепка, то 
и дело простои. Тут щитов на
стйла не хватает — надо 
ретаскивать, там раствор

пе
не

подают. Приехал начальник 
управления Л. М. Фурман. 
«Скажи, — говорит, — Лида, 
по Секрету. Почему у нас нату
ральная выработка низка?» Ка
кой уж тут секрет. Выложила 
все и про настилы, и про рас
твор, и про то, что стены кри
вые. Приходится на них вме
сто двух-трех семь-восемь сан
тиметров слоя штукатурки 
класть. Думали в бригаде — 
изменится что. А все осталось 
по-прежнему. «Ну что ж, дев*
чонки, 
скать. 
тать». 
Хором 
ром в

давайте «молнию» 
Разве так можно 
— предложила 
обсудили текст.

выпу- 
пабо- 
Лила. 
Вече*

гадного
общежитии члены бри- 

I «Комсомольского
прожектора» написали три 
экземпляра. Я(»Кая Шапка: «Ос*

работам, который накоплен комсомоль
скими организациями совхозов «Галкии- 
ский» и «Кочневский». К сожалению, не 
во всех хозяйствах района комитеты 
комсомола серьезно подошли к реше
нию вопросов, связанных с подготовкой 
к посевной. Во многих совхозах штабы 
«Комсомольского прожектора», по ’сути 
дела, бездействуют, а если рейды и 
проводятся, то в большинстве случа
ев — формально.

Приведем такой пример. В марте в 
совхозе «Калиновский» создалось тяже
лое положение с вывозкой органических 
удобрений. К середине месяца на гек
тар пашнн под урожай нынешнего го-

посевных кондиций семенного фонда, и 
удобрение совхозных угодий, и четкую
расстановку кадров, и, конечно 
своевременный ремонт посевной 
ники. Из этих составных 
ментов невозможно выделить

же, 
тех- 
мо- 
ка-

НЕ СЛОВАМИ
ВЕСНА
КРАСНА
КАМЫШЛОВСКИЙ РАЙОННЫЙ ШТАБ «КОМСО

МОЛЬСКОГО ПРОЖЕКТОРА» НЕ ОКАЗЫВАЕТ ДЕЙ
СТВЕННОЙ ПОМОЩИ СОВХОЗНЫМ ПОСТАМ «КП»

сией механизатора не понаслышке. Ста
ло уже традицией школьные уроки ма
шинного дела проводить в совхозных 
машинно-тракторных мастерских.

Для выпускников школы, решивших

тов общесовхозного плана была работа 
«Комсомольского прожектора».

— Работа «Комсомольского прожек-$
тора» в зимнее время дело для нас в остаться в родном селе, действуют крат-
общем-то 
кретарь 
совхоза

новое,— рассказал нам се- 
комсомольской организации 
Николай Шнипко.— Раньше

«Комсомольский прожектор» действовал 
у нас только в период посевной н убо
рочной кампаний. Проверяли мы каче
ство вспашки и уборки зерновых, усло
вия хранения зерна на зернотоках. 
Этим несколько сужалась сфера влия
ния «КП». Сейчас мы уже провели четыре 
рейда по подготовке техники. После 
каждого рейда начальник совхозного 
штаба «Комсомольского прожектора» 
Слава Турыгин выступал на производст
венных совещаниях у директора совхо
за. Тут же намечались конкретные ме
ры по устранению недостатков.

К словам Николая следует добавить, 
что работа совхозного «КП» не ограни
чивается только проверкой ремонта тех
ники, комсомольцы побывали иа зер
носкладе, провели рейд по вывозке 
удобрений на поля.

«Комсомольский прожектор» в период 
подготовки к севу. Этот вопрос встал 
и на комсомольском собрании, которое

косрочные курсы механизаторов, соз
данные при совхозе.

Что намечено молодыми хлеборобами 
хозяйства сделать в оставшиеся до 
начала посевной дни? Ответ иа этот во
прос дает план, принятый на комсо
мольском собрании, которое прошло за 
несколько дней до нашего приезда. 
Прожектористы намечают провести 
совместный рейд с народными контро
лерами по окончательным итогам под

да механизаторы внесли лишь 1,4 тон
ны удобрений, что составило всего-на
всего 18 процентов планового задания. 
И это в то время, когда совхозы «Ска- 
тинский», «Галкинский» и «Кочневский» 
были близки к завершению плана. До
статочно сказать о том, что интенсив
ность вывозки удобрений на поля ска* 
тинских угодий в два с лишним раза 
превышала темпы Калиновских хлеборо
бов.

Вот тут бы и вмешаться совхозным 
прожектористам, провести рейды по

готовки к весенне-полевым работам, лась 
К пятнадцатому апреля будет проведен
смотр посевных агрегатов. Для тех, кто 
впервые сядет за руль трактора, состо
ится «День посвящения в хлеборобы».

— Для нас посевная — не только

отделениям, разобраться в причинах 
отставания, добиться их быстрого устра
нения. Но мысли такой у начальника 
штаба «КП» не возникло. Не задума- 

S об этом и секретарь комсомоль
ской организация совхоза Людмила 
Коровина.

Прожектористы некоторых хозяйств 
ограничивают роль «КП» проведением

экзамен, но и праздник,— i 
в совхозе.—А значит, надо
чтобы запомнились эти дни.

проверок готовности сельскохозяйствен-
говорили нам ной техники к весеннему севу. Провёр- 

I сделать так, ки такие, бесспорно, необходимы. Но

Праздничное настроение во многом 
зависит от того, как поработали в зим
нее время в хозяйствах. Но у всех ли 
сейчас праздничное настроение?

Выше мы говорили о положительней» 
опыте по подготовке к весенне-полевым

сводить деятельность «Комсомольского 
прожектора» лишь к этому вопросу — 
значит не понимать главных задач, ко
торые стоят перед «КП».

О посевной кампании мы обычно го
ворим, как о комплексе весенне-полевых 
работ, включая сюда и доведение до

кой-либо, поскольку все они важны, и 
судьба урожая зависит от того, на
сколько они взаимосвязаны. Стало быть, и 
зерносклады, в создание комсомольсКо- 
молодежных коллективов, и вывозка ор
ганических удобрений, и многие другие 
вопросы должны находиться в поле 
зрения совхозных прожектористов.

Это, казалось бы, ясно, однако не во 
всех хозяйствах понимают это.

Мы попытались разобраться, в чем же 
причина пассивности некоторых штабов 
и постов «Комсомольского прожектора», 
почему в отдельных хозяйствах рейды 
не проводятся. Все стало ясно после 
того, как мы ознакомились с работой 
районного штаба «КП».

Оговоримся сразу: штаб не бездейст
вует. Вот что рассказал нам инструк
тор райкома ВЛКСМ Андрей Ульянов:

— В этом году штаб «КП» начал ра
боту несколько раньше, чем в прошлую 
посевную кампанию. Недавно было Про
ведено совещание начальников штабов 
«Комсомольского прожектора», на кото
ром были выработаны условия социали
стического соревнования среди молодых 
механизаторов, занятых на весенне-по
левых работах. Кстати, в этом году они 
несколько труднее. Победителями будут 
признаны те, кто проведет сев быстро 
и качественно, соблюдая все агротехни
ческие правила.

— Нужно думать, что совещание ре
шало организационные вопросы. А как, 
интересно, претворяются они на местах, 
в совхозах? Проводились ля рейды в 
районном масштабе?.

— Нет, рейдов пока не было,— отве
тил Андрей.

Так вот в чем, оказывается. Дело. Ув
лекшись организационными вопросами, 
руководители районного штаба «КП» 
забыли о самом главном — о практиче
ском участии в подготовке к весеннему 
севу. Не спорим — условия соцсоревно
вания нужны, решать оргвопросы необ
ходимо, но действенность «КП» в пер
вую очередь зависит от активности са
мих штабов, от того, как часто прово
дятся рейды по готовности хозяйств к 
севу. А их, к сожалению, не было.

Равняясь на районный штаб, местные 
прожектористы не спешат: зачем, 
мол, «наперед батьки в пекло»...

Картина получается в некоторой сте
пени странная. Пример действенности и 
боевитости показывает не районный 
штаб «КП», а местные организации.

Членам районного штаба не мешало 
бы взять на вооружение опыт галкин- 
ских прожектористов, которые по-на
стоящему озабочены судьбой будущего 
урожая. И сделать это нужно как мож
но быстрее — весна торопит.

Ю. БОЙКО, Б. ЕФРЕМОВ, 
ваши спецкоры. 

Камышловский р-п.

На снимках Л. Баранова: преподаватель литературы 
Н. В. Ишнмова дает последние наставления перед экзаме
ном (вверху); над темой надо подумать (снимок внизу сле
ва); идет экзамен.

КЯ1? I СПЛАВ?
таиовнсь! Может быть, ты в 
этом виноват!» А Потом пере
числили все недостатки. Один 
листок повесили на объекте, 
чтобы мастеру «Глаза мозо
лил». Еще один — в управле
нии, у начальства иа дверях. 
Сразу же «завалили» бригаду
щитами, отладили подачу рас
твора. И дела Пошли в
ру. Мастера, надо

го
сказать,

ворчали: вот, мол, не успели 
появиться в управлении, уже 
выскочили со своими требова
ниями...

А девчонкам было не до то
го. Не для личного ведь блага 
затеяли это дело. Не за сла
вой гнались, просто порабо
тать как следует хотелось. Ведь 
первый раз в жизни работу 
настоящую получили. Хоть й 
три месяца назад организова
лась бригада, но до сих пор 
только месяцами песок про
сеивали, цак в деревне муку 
через сито. А теперь хотелось 
утвердиться в звании строи
теля.

Все девушки это# бригады 
комсомолки. Все они вместе 
учились в одной группе в 
ГПТУ-68. На стройку пришли 
дружным, сложившимся кол
лективом. Но здесь их НнКто

нс знал. Авторитет надо было 
завоевывать уже в новых ус
ловиях.

Лидия Карпова вз комсо
мольского возраста вышла, 
как она говорит, «совсем не
давно... десять лет назад». До 
лета прошлого года она ру
ководила другой бригадой, од
ной из лучших в управлении. 
Когда руководители управле
ния захотели влить я ее брига
ду 19 выпускниц профтехучи
лища, Лидия предложила дру
гой вариант: «Моя бригада 
крепкая. И без меня работать 
будут. А я лучше пойду учить 
новеньких. Стану бригадиром 
у них». Так и порешили.

Бригада просуществовала 
четыре месяца, и после той 
«молнии» про нее заговорили. 
Правда, с разными оттенками. 
Кто-то одобрял: молодцы, дев
чонки, боевые. А кто-то считал, 
что *йм больше всех надо», 
выскочки, мол. А девушкам 
действительно много было На
до. Надо было, чтобы бригада 
стала одной из лучших. Но 
лозунга добиться этого «любой 
ценой» Не выдвигали. Комсо
мольцы вместе с бригадиром 
поставили перед собой бли
жайшую задачу: как следует

овладеть своей профессией, по
скольку из училища девушки 
пришли, как они говорят меж
ду собой, «полуфабрикатами». 
Ио если в производстве до 
вершин еще далеко, то уж в 
общественной работе вторыми 
ролями довольствоваться ком
сомолки бригады не собира
лись. «В училище спортом за
нимались почти все — значит, 
и здесь будем одними из пер
вых. И учиться пойдем все». И 
пошли — 15 девушек пошли п 
школу рабочей молодежи, 
четверо в политсеть.

Когда в СУ-16 получили 
фронт работ, сначала побаива
лись. Неумехами еще были. 
Карпова же сразу предупре
дила:

— Девчата, я вам доверяю 
самые сложные работы. Сама 
я так и так все переделать не 
успею. Пусть будете работать 
медленно, но качество должно 
быть отличное. Вам сейчас 
нужно набить руку. Главное — 
качество, а скорость придет.

Работавшие рядом бригады 
♦давали план». Девушки брига
ды Карповой проигрывали в 
зарплате, но боролись за ка
чество. Маляры говорили: «За 
вами идешь Как ио маслу». По-

степенно начали работать все 
быстрее и быстрее. Помогло и 
то, что простоев меньше стало. 
И о четвертом квартале брига
да Карповой заняла первое 
место в управлении среди шту
катуров. Бригада, биография 
которой сейчас исчисляется все
го девятью месяцами, начала 
завоевывать авторитет.

Я все время употребляю 
слово «бригада». Но с полным 
правом вместо бригады можно 
было говорить о комсомоль
ской группе. Понятия, выража
емые этими словами, в данном 
случае совпадают. Правда, Ли
дия Карпова не член ВЛКСМ. 
Но она является как бы почет
ным членом этой комсомоль
ской группы, потому что уча
ствует во всех комсомольских 
делах. Но говорят на стройке, 
что авторитет бригады Карпо
вой — это авторитет самой Ли
дии Карповой. Вот мастер М. А. 
Савилов сказал мне так:

— Бригадир на правильном 
пути. А девчонки пока тихие.

Вот и такой факт есть. Быв
шая бригада Карповой, креп
кий тогда коллектив, после 
ухода бригадира развалилась. 
Можно сделать вывод, что 
девушки у Карповой просто- 
напросто «под крылышком».

Конечно, если попытаться 
обособить авторитет брига
дира и авторитет комсомоль
ской группы, то Карпова поль-

зуется производственной 
сфере большим влиянием, чем 
группа. Но и комсомолки, 
окрепнув (во многом благода
ря Карповой), почувствовав 
себя уверенно, все больше на
чинают заявлять о себе. Вот и 
две недели назад иа комсо
мольском собрании комсорг 
Надя Дорохина от имени своих 
комсомолок предъявила требо
вания к каменщикам. Предло
жила наказывать нх рублем за 
небрежную кладку.

Девчата сами начинают 
бороться за свои производст
венные успехи. И они требуют 
настоящей работы не только с 
других, но и с самих себя.

Комсомолки бригады Лидии 
Карповой отлично понимают, 
что их авторитет только скла
дывается. Благодаря трудовым 
успехам, благодаря принци
пиальности в отношении к сво
ей и к чужой работе. Завоевы
вается авторитет трудно, а те
ряется легко. Девушки стре
мятся поэтому не утерять за
воеванных позиций, чтобы их 
успех не оказался случайным, 
чтобы сами они не оказались в 
роли выскочек.

Судя по возрастающей вх 
инициативности, в скором вре
мени может образоваться креп
чайший сплав авторитета бри
гадира и авторитета группы.

В. ПИСАРЧИК.
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«ЖИТЬ И РАБОТАТЬ
ПО-СОВЕТСКИ»

— Я не один год прожил 
в Советском Союзе. И знаете, 
о чем с наибольшим волнени
ем вспоминаю, вернувшись 
на родину? О ваших людях— 
подлинных хозяевах страны, 
сознательных и настойчивых 
в труде, высококультурных, 
гармонически развитых. Всем 
своим образом жизни как 
нельзя лучше доказывающих, 
что человек человеку — 
друг, товарищ и брат. Я 
стремлюсь походить во всем 
на советских людей. Но 
еще хочется, чтобы на их

примере учились бы жить и 
работать по-советски мои 
соотечественники.

Этими мыслями поделился 
со мной Сулейман Сисей — 
выпускник юридического фа
культета Киевского универ
ситета, с которым я недав
но вновь встретился в Батер
сте.

Мы встретились перед са
мым его отъездом на новое 
место работы. Сисей зашел 
не один, а со своим другом— 
Караелом Денисом, ветери
наром, тоже выпускником

Ж

текущего 
первой
района

подземной колен Пражского метрополитена, 
I советской техники и при участии советских 
строители предполагают проложить около по- 

I столичного метро длиною 7,25 км., которая
Полностью эта линия будет закончена н

сооружаемого а столице 
специалистов. До конца 
ловины стальных путей

Закончилась укладка первых 200 метров 
------- ЧССР с помощью 

года < 
очереди 
города.

советского вуза — Украин
ской сельскохозяйственной 
академии. Денис — сотруд
ник ветеринарного центра в 
Абуко, недалеко от Батер
ста.

— Я не мог не встретить
ся с вами,—сказал Денис.— 
Если бы вы знали, как при
ятна для меня каждая встре
ча с советским Человеком... 
Нас пока пятеро гамбийцев— 
выпускников советских ву
зов: двое врачей, инженер, 
юрист и ветеринар. Но с 
каждым годом нас будет все 
больше н больше: гамбий
ские юноши и девушки, за
вершив учебу в СССР, будут 
возвращаться на родину, 
чтобы трудиться в разных 
уголках нашей небольшой 
страны.

Ю. СЕРГЕЕВ, 
соб. корр. АПН.

Батерст—Дакар.

ВЫЛАЗКА РЕАКЦИИ

* Трагедия вьетнамской семьи ® Пентагон — организа
тор антиправительственного заговора ® Обратная сто
рона конкуренции

нам только что

ГНЕВ И
свяжет два густонаселенных
1974 году. 

На снимке: сварка первых метров подземной колеи Пражского метро.
Снимон ЧТК—АПН,

• БЕРЛИН. «Ленин
ское философское нас

ледие и идеологическая 
борьба на современном
этапе» тема открыв-
шейся здесь конферен

ции философов СССР и 
ГДР. На конференции 
создана совместная комис
сия философов СССР и 
ГДР, целью которой яв
ляется постоянная коор
динация исследователь
ской работы и разра
ботка актуальных проб
лем марксистско-ленин

ской философии, а также 
борьбы с буржуазной 
идеологией.
• ВАШИНГТОН. 

Расширение воздушной 
войны в Индокитае вы
звало сильное беспокой
ство американской об
щественности, выступаю
щей против продолже
ния агрессии во Вьетна
ме.

Так, лидер демокра
тического большинства в 
сенате М. Мэнсфилд рез
ко осудил планы дальней
шей эскалации войны, 
подчеркнув, что наилуч
шим способом ее прекра-

Кинам — одна из многих 
деревень провинции Куанг- 
бинь. Чтобы добраться до 
нее, мы отправились в путь 
в три часа утра согласно 
местным инструкциям о 
безопасности. Недавно аме
риканская авиация совер
шила налеты на этот район. 
Перед хижиной, где нас раз
местили, зияет огромная во
ронка. «Полутонка», — по
ясняет кратко мой перевод-
чик.

В 
дая 
как

хижине хлопочет моло- 
женщина с печальным,
бы застывшим

Рядом с матерью
лицом, 

девочка,
которая с интересом смотрит 
на гостей. У обеих на голо
вах белые повязки. Белый 
цвет во Вьетнаме, как н в 
других странах Азии, озна
чает траур.

— Она потеряла кого-то 
из близких? — тихо спра
шиваю я своих спутников, 
показывая взглядом на хо
зяйку хижины. Я не хочу об
ращаться прямо к ней, что
бы не затронуть болезнен
ной струны воспоминаний.

— Да, — следует ответ.— 
Во время бомбардировки по-

щения являёТСя вывод 
веек американских войск 
из Индокитая и возоб-
новленйе парижских мир
ных переговоров.
• БУЭНОС-АЙРЕС. Бо

лее 15 тысяч жителей ар
гентинского города Мендо
са по призыву Провинци
ального отделения Всеоб
щей Конфедерации труда 
Аргентины (ВКТ) провели 
массовую демонстрацию в 
знак протеста против резко
го роста цен и повыше
ния на 300 процентов платы 
за электроэнергию.

Против демонстрантов, к 
которым присоединились 
бастующие учителя мест
ных школ, власти бросили 
полицию и военнослужа
щих регулярных войск.

В знак протеста против 
вмешательства армии гу
бернатор провинции Мендо
са Франсиско Г абриэлли 
подал в отставку. Вместо 
него назначен генерал Лу
ис Гомес Сентурион. Новый 
губернатор отдал распоря
жение о введении смерт
ной казни «за нападение на 
воейных и полицию».
• УЛАН-БАТОР. Значи

тельное повышение уровня 
материального благосостоя
ния монгольских аратов 
обеспечит внедряемая с ны
нешнего года новая система
дополнительнЬй оплаты.
Высший совет сельскохозяй
ственных объединений в 
соответствии с постановле
нием ЦК МНРП и Совета
Министров МНР 
новое положение о 
нительной оплате

принял 
допол- 
труда

животноводов, добившихся 
выполнения и перевыполне
ния Плановых заданий по 
увеличению поголовья ско
та, повышению его продук-
THBHÖCTH 
кормов.

и по заготовке

(ТАСС).

БОЛЬ КИНАМ
)

гибли ее отец, мать и двое 
детей. Осталась только од
на дочка, которую вы види
те здесь.

— А муж? — спрашиваю 
я, потрясенная до глуби
ны души.

— Он в армии.
— Могу ли я узнать, как 

это произошло? — осторож
но спрашиваю я. Нгуен Тхи 
Ван — так зовут ее — ки
вает головой в знак согласия. 
В ее глазах застыло горе. 
Девятилетняя Нгуен Тхи Ли 
присела рядом с матерью.

— Это произошло 27 де
кабря в девять часов утра. Я 
была неспокойна: еще нака
нуне до деревни доносились 
звуки взрывов. Рано утром я 
поручила Ли сходить в ма
газин за чаем. Благодаря это
му она уцелела... В небе по
казались вражеские самоле
ты. Я послала в . укрытие 
трехлетнего сына и стала тб- 
ропить родителей, чтобы те 
тоже укрылись. Затем схва
тила двух малышей — моих 
племянников, зашедших на
вестить нашу семью, и млад
шего трехмесячного сына. И 
тут раздался оглушительный

рев бомбардировщиков. Ко
гда я пришла в себя, услы
шала тихий стон младенца, 

1 которого всё еще сжимала 
в объятиях. Попробовала
встать, но напрасно, 
оказалось, во время 
убежище засыпало 
на три метра.

Ван обнаружила

Как 
взрыва 
землей

щель,
через которую немного про
ходил воздух. Спустя неко
торое время ее в бессозна
тельном состоянии вытащи
ли бригады спасателей. Все 
четверо детей задохнулись. 
Не удалось выжить и роди
телям Ван.

...Крестьяне ведут меня 
по деревне, где на каждом 
шагу видны следы разруше
ний. Бомбы перепахали воз
делываемую землю, уничто
жили хижины и укрытия. По
жар опалил фруктовые са
ды, пальмы и бамбуковые 
рощи. Ветви деревьев, обуг
ленные и изуродованные, 
словно разделяют человече-

вьетнамские девушки обыч
но поддерживают тяжелые 
переплетения длинных во
лос. Здесь был дом, в кото
ром жила 17-летняя Нгуен 
Тхи Май. Незадолго до нале
та к ней пришел ее ровесник 
Нгуен Ван Сон. Они беседо
вали, быть может, хотели 
сказать друг другу что-то 
важное... Сейчас над этой 
воронкой на табличке — 
надпись: «Наша ненависть 
переживет тысячи веков и 
Тысячи поколений».

Возвращйемся к хижине 
Ван. Здесь за время нашего 
отсутствия появился еще 
один гость — молодой сол
дат с суровым, окаменевшим 
лицом. Это Нгуен Ван Тхаиг, 
младший брат хозяйки. Он 
давно не был в родной де
ревне и сейчас, очутившись 
в этих краях, отпросился на 
время домой. И вот здесь его

ГОЛОС
ПИСАТЕЛЕЙ

155 норвежских литерато
ров подписали заявление, со
держащее призыв к творче
ской интеллигенции страны 
поддержать борьбу против 
вступления Норвегии в Евро
пейское Экономическое Сооб
щество.

В заявлении говорится, в
что присоединениечастности, ч— ——с 

Норвегии к «Общему
приведет рынку»

. к ограничению ее
национальной Независимости, 
будет нанесен урон и само
бытной культуре норвежского

скую печаль. Мы идем 
воронки к воронке. На

от 
дне

одной из них уцелели лоскут 
ситцевой блузки н металли
ческая застежка, которыми

ждали воронка, 
зияющая перед
свежие могилы...

Я Ищу слова,

ужасающе 
хижиной,

которые
обязана сказать. Очень труд
но это сделать. Спрашиваю 
молодого солдата, о чем он 
думал, переступая порог 
дома. И он твердо отвечает:

народа.
Политические и экономиче

ские мероприятия, осуществ
ляемые в рамках «Общего рын
ка». говорится в заявлении, 
неизбежно будут приводить к 
печальным последствиям и в 
области культуры. Поэтому ав
торы заявления считают необ
ходимым, чтобы в борьбу про
тив окончательного вступле
ния страны в ЕЭС включились 
все деятели культуры Норве
гии.

Среди подписавших заявле
ние — известные норвежские 
писатели Эйвин Волстад, Юхан 
Борген, Ингер Хагеруп, Хелге 
Хагеруп, Сигбьерн Холмебакк, 
Турборг Недреос. Арне Скоуэн 
и другие.

«Навсегда изгнать врага 
родной земли!».

М. ВАРНЕНСКА, 
польская писательница. 

(АПН). 
Ханой— Варшава.

с
Осло.

К. ВЕСЕНБЕРГ, 
норр. АПН.

В Чили раскрыт антиправительственный заговор. Его участ
ники — члены правой фашистской организации «Патриа и либер- 
тад» замышляли, по словам министра внутренних дел Эрнана 
дель Канто, убийство президента Сальвадора Альенде С целью 
создать в стране обстановку, благоприятную для государствен
ного переворота и ликвидации конституционного правительства 
левых партий и движений.

Раскрытый в Чили заговор является прямым результатом 
оголтелой антиправительственной кампании, развязанной реак
ционными силами после прихода к власти в позапрошлом году 
правительства Народного единства. Поначалу реакция стреми
лась породить промышленный хаос, привести страну на грань 
экономической катастрофы и обвинить затеи правительство в не
способности управлять государством, заставив его тем самым от
казаться от политики социально-экономических преобразований 
в интересах широких народных масс. Однако расчеты реакции не 
оправдались. Промышленное производство неуклонно росло, эко
номическое положение страны становилось все более стабильным.

Тогда оппозиция в парламенте с помощью правой печати 
подняла провокационную шумиху вокруг прогрессивных преобра
зований, проводимых блоком Народное единство. Были выдвину
ты, к примеру, «обвинения» против некоторых руководящих деяте
лей Чили, преследовавшие единственную цель — вызнать недове
рие к ним со стороны чилийского народа, главным образом рабо
чих. Но и эти происки потерпели полный провал.

И, наконец, исчерпав все Средства, подогнанные под рамки 
«законности», чилийская реакция решилась пойти на антиправи
тельственный заговор.

История заговорщической деятельности правых против нынеш
него правительства знает немало примеров. В июне прошлого го
да террористы из запрещенной ультрареакционной группировки 
«Организованный авангард народа» совершили убийство бывшего 
министра внутренних дел в христианско- демократическом пра
вительстве Эдуарда Фрея. Это послужило тогда сигналом для 
выступлений реакции, которая выдвинула надуманный Тезис о 
том. что все мероприятия правительства ведут якобы к созданию 
в Чили «атмосферы насилия и ненависти».

Перед вступлением Сальвадора Альенде па пост президента 
осенью 1970 года те же реакционные щры, возглавленные от? 
ставным генералом Роберто Вио, предприняли попытку государ
ственного переворота, злодейски убив главнокомандующего 
армией Рене Шнейдера.

Сегодня достоянием мировой общественности стали докумен
ты американского журналиста Андерсона, опубликованные в га
зете «Вашингтон пост». Они проливают свет на ту неблаговид
ную роль, которую Центральное разведывательное управление 
США играло и играет в планах чилийской реакции, направлен
ных на свержение правительства Народного единства.

Правые силы не осмелились бы с такой откровенной враж
дебностью выступать против коалиции Народное единство, если 
бы не поддержка — моральная, финансовая и пропагандистская — 
со стороны монополистических кругов Соединенных Штатов. Пра
вящие круги США упорно защищают интересы своих монополий, 
позиции которых на латиноамериканском континенте становятся 
все более шаткими. Стремясь вернуть былое влияние в этой части 
земного шара, Вашингтон прибегает к любым методам для дости
жения своих целей. Не отваживаясь более на открытую воору
женную интервенцию против стран, борющихся за политическую 
и экономическую независимость, как это было, например, в Гва
темале, Доминиканской Республике или на Кубе, они поддержи
вают через свои разведывательные службы наиболее реакционные 
слои того или иного государства. В Чили ставка делается на 
ультрареакционные фашистские организации, наподобие той, что 
подготавливала сорванный На днях антиправительственный за
говор.

Разоблачения подрывной деятельности ЦРУ и раскрытие но
вого реакционного заговора в Чили показывают cö всей очевид
ностью, что официальный Вашингтон продолжает предпринимать 
попытки для свержения неугодных ему прогрессивных режимов.

В эти дни чилийские трудящиеся дают решительный отпор 
правым провокаторам, выражают свою полную Поддержку пра
вительству блока Народное единство и всем проводимым им со
циально-экономическим преобразованиям.

В. ШУХАНОВ.
(АПН).

ЛАОС. Часть батальона таиландских наемников, которые были захвачены в плен бойцами патриотических сил 
Лаоса. Снимок ВИА—ТАСС.

■

ВАМПИРЫ
На улице Рампар, располо- ние, продав свой единственный 

женкой в одном из беднейших. «товар» — собственную кровь.
кварталов столицы Гаити Порт
о-Пренс, есть небольшое двух
этажное здание. Перед ним в 
любое время дня простаивает 
длинная вереница изможден
ных, одетых в лохмотья лю
дей. В этом здании помещается 
донорский пункт. А люди, без
молвно ожидающие своей оче
реди, — гаитянские безработ
ные, пришедшие сюда в на
дежде заработать на пролита-

Кому «повезло*, получают воз
награждение — три доллара 
за литр крови. Зажав в кулаке 
драгоценные бумажки, многие 
из вконец обессилевших пос
ле процедуры людей не могут 
добрести даже до ближайшей 
бакалейной лавчонки.

Патроном донорского пунк
та является не кто иной, как 
министр внутренних дел Гаити, 
бывший шеф тайной полиции

Лукнер Камброн. Уже восемь 
месяцев его нью-йоркский 
агент, регулярно закупает по 
бросовым ценам в Гаити нуж
ный ему товар, а затем успеш
но перепродает его американ
ским компаниям. Ежемесячный 
«сбор» —■ шесть тонн крови. 
Чистая прибыль — 30 тысяч 
долларов. Как пишет француз
ский еженедельник «Экспресс», 
такой изощренной формы оби
рания бедняков никогда не 
видывала даже эта, многое по
видавшая страна.

Е. КАРАСЕВА. 
(ТАСС).

РАСТОРГНУТАЯ
«ПОМОЛВКА»

Париж.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕЛЬЕТОН

МЕЛОДИИ ШТРАУСА
Швейцар сидел за своим столиком и 

слушал музыку, когда в помещение вбе
жал молодой человек с блокнотом. 
Швейцар приглушил транзистор, но по
сетитель остановил его:

— Дайте послушать мелодию, уж 
очень знакомо она звучит.

— Не узнаете? — сказал швейцар.— 
Это же мелодия дня: вальс Штрауса.

— Точно, так и есть. А господин 
Штраус у себя?

— Да, но никого не принимает. Он 
переработал партитуру своего вальса и 
сейчас слушает его перед тем, как пере
дать крупнейшим радиокорпорациям 
мира.

— Мне нужен господин Штраус и 
немедленно! — ответил гость, раздавил 
свою сигарету о щеку швейцара и во
рвался в соседнюю комнату.

— Мерзавец! — завопил мужчина, от
дыхавший в кресле.—- Как вы смеете

вторгаться в мой кабинет?
— Я ваш друг и представляю ваших 

Друзей.
— Кого вы представляете?
— Желтую прессу США.
— Это меняет дело. Прошу садить

ся. Что будете пить? Пиво или виски?
— У меня к вам всего несколько во

просов. Вы Христианин?
— О, да.
— Отлично! Все христиане порядоч

ные, миролюбивые люди. Вы. надо по
лагать, одобряете демократию?

— Истинному христианину всегда до
рога демократия.

— Поэтому и у меня на родине хри
стиане так лорожат ею. Ревностный хри
стианин всегда горячо любит друзей и лю
то ненавидит инакомыслящих. Вы стяжа
ли себе славу миролюба: Что выскажете 
о так называемых восточных соглаше
ниях?

— В корзину их!
—- Ваше мнение о созыве совещания 

по европейской безопасности?
— Оно совершенно ни к чему. Если 

вооружить всех граждан наших стран 
современным автоматическим оружием, 
то безопасность будет обеспечена.

— Каковы ваши планы на будущее?
*— Когда я займу пост министра фи

нансов, я буду претворять в жизнь 
свои справедливые заветы: у кого мно
го, тому дать еще больше, а у кого ма
ло, того лишить я последнего. Пока у 
меня есть верные друзья на Западе, 
мне не нужны новые друзья на Восто
ке.

— Тысячу раз благодарю вас! Ваши 
возвышенные слова я опубликую в на
шей прессе. Значит, вы сейчас уже пла
нируете новое правительство?

— Список министров как раз разра
батывается. У вас будут еще вопросы?

— Тысячу раз благодарю! Мысли, 
высказанные вами, достойны христиа
нина и великолепно звучат под музыку.

М. ЛАРИН,
финский писатель.

Хельсинки.

Проект создания автомоби
лестроительной компании на 
основе слияния капиталов 
японской «Той Когё» и амери
канского «Форда» был выдви
нут еще три года назад аме
риканской стороной. Ожида
лось, что в этом году будут за
вершены последние формаль
ности. И вдруг президент «Тоё 
Когё» объявил о расторжении 
намечаемого партнерства.

С каждым годом соперниче
ство между США и Японией 
на мировом автомобильном 
рынке становится все ожесто
ченнее. Правда, фирмы Страны 
восходящего солнца пока не 
могут конкурировать с заокеан
скими автомобильными гиган
тами величиной капиталов. На
пример, фонд крупнейшей ав
томобильной компании «Тоета» 
составляет только тринадца
тую часть американской «Дже- 
нерал моторе», одну восьмую 
«Форда». Но японские фирмы 
успешно конкурируют с США 
в области цен. Не только на 
мировом рынке, но и в самих 
Соединенных Штатах японцы 

доставляют серьезное беспо
койство американским автомо
бильным фирмам своим авто
экспортом.

Стороны не могли посту
питься своими интересами ра
ди абстрактной идеи японо- 
американского экономического 
«партнерства». И вот помолв
ка была расторгнута...

А. СЕМИН, 
соб корр. АПН.

Токио.

ОАРТОРГ колхоза Любовь 
Григорьевна Попова пом

нит Троицкое еще в сороковые 
годы. Самым красивым здани
ем здесь считалась небольшая 
каменная церковь на пригор
ке... Она давно закрыта. Ря-
дом выросли
изящные 
школа,

дома:
современные 

магазины,
детский сад. Старое

помещение клуба снесли, по
строили новый — большой, 
красивый.

— Что сравнивать,—улыбну
лась Софья Христиановна Сар
кисова, директор Дома куль
туры, — будто небо и земля.

Да, теперь, конечно, трудно 
представить прошлое. Вырос 
колхоз.

— Вот вдалеке,—показала 
Любовь Григорьевна, — про
мышленный животноводче
ский комплекс достраиваем. 
Но дело на только во Внешнем 
облике села. Важно и другое: 
кто работает в таких совре
менных комплексах, управля
ет новой техникой, чем люди 
занимаются в свободное вре
мя. Помню, раньше от брига
диров особого образования не 
требовалось. Фермами заве
довали с четырьмя классами. 
Теперь картина другая.

Даже для человека, имею
щего за плечами богатый 
опыт земледельца или живот
новода, научные знания необ
ходимы. Эта истина понятна 
каждому. В Троицком она во
площается в жизнь очень ак
тивно. Здесь многие специали
сты — выпускники сельскохо
зяйственных вузов и технику
мов. Агроном Э. А. Бубенщи- 
кова, например, учится уже во 
втором институте. Скоро будет 
еще и экономистом.

Председатель колхоза Г. С. 
Кошелев и его жена — тоже 
студенты-заочники. Земле нуж
ны умелые хозяева.

Пожилые тянутся к учебе. А 
тем более молодежь. У Марии 
Яковлевны Никитиной шестеро 
детей. Любят • колхозе эту 
семью. Ребята в мать пошли, 
трудолюбивые. Две дочки 
учатся. Одна агрономом скоро 
станет, другая — педагогом. 
Сама Мария Яковлевна птич
ница. Много учиться не при

В этих словах Программы 
КПСС отрежем сегодняшний 
день и богдановичских сел.

В районе семь средних школ. 
Десять восьмилетних. Семь на
чальных, Каждый день за пар
ты садится около восьми ты
сяч ребят. Это одна пятая на
селения района. Ежедневно • 
классы входят четыреста педа
гогов (не считая преподавате
лей ШРМ). То есть на двадцать 
учеников приходится, в сред
нем, один учитель.

шел организованно, ярко, при
нес ощутимую пользу и àfej
помнился, 
собраться

Решили — ДсёАг
в Доме культуры

после субботника. И каждый 
будет рапортовать товарищам, 
что он сделал.

В Троицком любят по празд
никам собираться Вместе. А 
раз самый большой «дом» — 
Дом культуры, то чаще Всего 
приходят сюда. И не гаснут ог
ни, не смолкает музыка до 
поздней ночи. Зрительный зал

ПИСЬМА ИЗ БОГДАНОВИЧСКОГО РАЙОНА

I. ВСТРЕЧИ
В СЕЛАХ

шлось. А дети будущие
специалисты с дипломами. И в 
этом — тоже примета наших 
дней.

Первая Всероссийская пе
репись населения 1897 года вы
явила нерадостную статистику. 
На тысячу жителей приходи
лось 223 грамотных. Среди 
женщин одна из восьми едва 
могла написать свою фами-
ЛИЮ...

Первая Всесоюзная
репись 1939 года уже показы
вала: в основной массе с без
грамотностью покончено.

Сейчас типичной и законо
мерной фигурой на ееле стал 
высококвалифици ревенный 
специалист, увлеченный, до 
тонкостей знающий свое де
ло. Страна, в которой были 
вынуждены организовать Чрез
вычайную комиссию по борь
бе с безграмотностью, — «со
вершила гигантский взлет к 
вершинам науки и культуры».

— Я вот н« один десяток лет 
живу и работаю в селе, —- ска
зала Софья Христиаиовна Сар
кисова. — Если по своей рабо
те судить — и сложнее и глуб
же она становится, разнообраз
ней формы. Люди кругом об
разованные, культурные. За
просы у них шире. Иду по де
ревне. Дома вроде те же— А 
люди на глазах меняются.

Современные условия произ
водства требуют большого объ
ема знаний. А это, в свою оче
редь, — определенной куль
туры. Недаром в колхозе име
ни Тимирязева, в Троицком, 
отличный Дом культуры. Это 
требование времени. Творче
ская работа, творческий отдых. 
Но сельский ДК занимается не 
только отдыхом. Много внима
ния уделяется трудовым буд
ням колхозников. Софья Хри
стиановна часто повторяет:

— Любое дело можно ску
кой обернуть. Все от человека 
зависит...

И вспоминает такой случай: 
как-то на собрании одну из 
колхозниц награждали за хо
рошую работу. И Софья Хри
стиановна услышала сзади иро
ническое: «Подумаешь— На
градили. Ну и чтоЕ.»

Случайная, может быть, фра
за и расстроила ее, и навела 
на размышления. А уже на 
следующий день решено было 
начать подготовку к торжест
венному вечеру чествования 
колхозниц. В Доме культуры 
собрались агитаторы. А потом 
каждый обошел все дома сво
его участка. Узнал, какие есть 
награды у колхозниц, за что. 
И вскоре были разосланы при
гласительные билеты. Встреча 
прошла взволнованно. Она ста
ла теплым рассказом о труже
ницах, об их заслугах. Многие 
тогда взглянули на живущих 
рядом с большим уважением.

Впереди Всесоюзный суб
ботник. В Троицком Доме 
культуры к нему начали гото
виться заранее. Правлению 
колхоза предложили опреде
лить фронт работ. Нужно все 
сделать так, чтобы день про-

напоминает гостиную.
Красивое село — Троицкое. 

Деревья у домов ветвистые. 
Без модной городской стриж
ки. Свободно растут.

Народ здесь деловой. Ра
ботать умеют и любят. И от
дыхать умеют. Красиво, весело 
и с пользой. Но село это — 
отнюдь не исключение.

Довелось мне побывать в 
деревне Тыгиш, в колхозе 
«Родина». Вот улица Юбилей
ная. Прежде на ее месте ле
жал пустырь, заросший травой. 
Теперь в два ряда стоят камен
ные дома, соединяя Тыгиш с 
деревней Махнево. Вроде как 
одно большое село стало. В 
колхозе много строят. Дома из 
светлого кирпича делают ули
цы нарядными. Здесь чувству
ется колорит современной 
архитектуры, новых деревянных 
построек почти нет.

— Работать становится и 
сложнее, и интереснее, — го
ворит Светлана Вихарева, ди
ректор Дома культуры, — по
пробуй организуй какое-ни
будь скучное, серое «меро
приятие» — перестанут в клуб 
ходить. У всех телевизоры, 
можно посмотреть интересную 
программу, каждый хочет, чтоб 
в Доме культуры было еще 
интереснее.

А Наталья Сыромятникова, 
коренная колхозница, немало 
повидавшая на своем веку, уве
ряет вроде в обратном. Толь
ко если подумать — то же са
мое говорит:

— Я, помню, воду на себе 
таскала. Для телят. Дрова на 
себе. Молоко тоже. Умаешься, 
бывало, соснешь немного, да 
снова на ферму. Теперь что.., 
Вечера специально для нас в 
клубе устраивают. Живи да ра
дуйся. Ты вот все ездишь. Ты 
скажи мне, как в других-то 
колхозах живут. Тоже, поди, 
хорошо?

— Хорошо. Трудятся, учат
ся, отдыхают интересно. Хо
рошо.

Л. ЗАХАРОВА.
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цральцы!

ВЫСТАВКА ЮНЫХ 
ХУДОЖНИКОВ • ВЕТЕ
РАНЫ ВСЕГДА В СТРОЮ 
• СОРЕВНУЮТСЯ ЖЕ- 
ЛЕЗНОДОРОЖНИК И 
• СПЕКТАКЛИ ДЛЯ РЕ- 
ЖЕВЛЯН

МИР
СКАЗКИ

Целую неделю фойе кино
театра «Победа» ■ Ревде вы
глядело необычно. Вместо 
знакомых портретов киноарти
стов на его стенах расцвел 
всеми красками яркий мир дет
ских рисунков. Ребята, занима
ющиеся в изостудии городско
го Дома пионеров, демонстри
ровали свое искусство. Кроме

рисунков, здесь были пред
ставлены работы в резьбе по 
дереву, мозаике.

Подолгу задерживались зри
тели перед г ./нками Ларисы 
Чекулаевой и Инны Подкоры- 
товой. Обе работали гуашью, 
но какими разными по колори
ту, манере получились Лари
сины «Дикие лебеди» и ска
зочная «Фантазия» ее подруги.

Сережа Гилев для своей мо
заики «Атлант» выбрал не
обычный материал — гвозди,

самые обыкновенные гвозди. И 
сумел передать ими объем
ность мускулов, силу мифиче
ского героя.

Такие выставки проводятся в 
Ревде каждый год, и по ним 
можно судить, как растет ма
стерство ребят.

ВЕНКИ
ГЕРОЯМ

Первая городская конфе
ренция участников Великой 
Отечественной войны состоя
лась недавно в городе Арте
мовском. О роли ветеранов 
войны в военно-патриотиче- 
ской работе рассказал гор- 
военком М. Е. Валишевский. 
На конференции был избран 
совет ветеранов войны. Уча
стники конференции торже
ственно прошли затем к мо

нументу героев, ковавших 
победу в тылу и на фронте, 
и возложили венки.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ
ПРАВИЛА?

Необычный аукцион прохо
дил недавно в Серовском Доме 
культуры железнодорожников 
имени Кузнецова, Здесь про
шло интересное состязание в 
знании правил технической экс
плуатации, инструкций по 
сигнализации и движению по
ездов. Более 300 железнодо
рожников приняло участие в 
этом аукционе, который вел ре
визор Серовского отделения 
железной дороги И. М. Пан
филов.

Победителей ждали интерес
ные призы. Старшему осмотр
щику вагонов А. Таборинцеву 
жюри вручило радиолу «Ре-

корд». Транзисторный прием
ник «Соната» стал наградой за 
знания машинисту-инструктору 
А. Яковлеву. Машинист-инст
руктор Л. Габбасов и водитель 
автодрезины энергоучастка 
В. Ковязин получали в награ
ду транзистор «Вега».

ТРАДИЦИОННЫЕ 
ГАСТРОЛИ

В Реже побывали на гаст
ролях артисты Ирбитского 
драматического театра. Ир- 
битчане — частые гости 
Режа, бывают здесь каждый 
год. Жители города хорошо 
знакомы с труппой театра.

В этот раз драматический 
театр показал режевлянам 
спектакли «Улыбнись, Све
та» и для детей «Василиса 
Прекрасная». Оба спектакля 
очень понравились зрителям.

«Вальс цветов» из балета П. И. Чайковского «Щелкун
чик» исполняют девочки из хореографического ансамбля 
Дворца культуры «Юность» города Каменска-Уральского.

Снимок В. ВЛАСОВА.

• В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

«ЭЛЕКТРОН»- 
ИМЯ СПОРТИВНОЕ

У кромки живописного соснового бора уютно располо
жились баскетбольные площадки, теннисные корты, хок
кейная площадка, стадион, каток, а рядом отличный спор
тивный зал, фасад которого украшает красочное панно —« 
стремительно рвущийся к победе легкоатлет и короткая 
выразительная надпись — «Электрон».

Этот, безо всяких натяжек, уникальный «цех здоровья» 
принадлежит белоярским атомщикам. Уже первое, даже 
поверхностное, знакомство со спортивными сооружения
ми свидетельствует о популярности физической культуры 
на предприятии. Да это и понятно. Спорт здесь не заба
ва, а первейший помощник в труде, и поэтому коллектив 
физкультуры «Электрон» (председатель П. Светлолобов) 
борется за его массовость.

Как же строится спортивная работа на предприятии? 
Первое и, пожалуй, самое наиважнейшее — внимательное 
отношение к развитию физической культуры руководства 
атомной станции. Убедительное тому доказательство — 
сам комплекс. Второе — организация и формы проведе
ния соревнований.

Устраиваются они не ради «галочки» в отчете, а празд
нично, с красочным оформлением и награждением побе
дителей, чтобы потом каждому зрителю, болельщику 
самому захотелось выйти на старты. Здесь далеко не 
последнюю роль играет подбор программы состязаний. 
Учитывается, прежде всего, интерес самих участников.

В 1970 году, например, впервые разыгрывался приз 
совета коллектива физкультуры по лыжным гонкам сре
ди семей работников станции. Сначала опасались, что это 
новшество не приживется, а сейчас семейные лыжные 
турниры стали «гвоздем» зимнего сезона. В том же году 
проходила «обкатку» еще одна новинка — соревнования 
на простых коньках. Многие юноши и девушки, испытав
шие свои силы на льду на простых коньках, записались 
потом в спортивные секции. Так, на первый взгляд, про
стенькие, несущественные детали составляют широкую, 
4çtko продуманную систему привлечения всех работающих 
на Белоярской атомной станции к активному занятию фи
зической культурой и спортом. И как следствие, вот уже 

-нйторой год подряд коллектив физкультуры «Электрон» 
Является лауреатом смотра-конкурса; проводимого област- 

*яым советом ДСО «Труд».
« ■ Разнообразие форм спортивно-массовой работы во 
« многом предопределяет рациональность эксплуатации 

спортивных сооружений. Случается так: выстроен стади
он или зал. Затрачено много средств и сил, а потом вдруг 
обнаруживается, что коэффициент полезного действия но
востройки ничтожно мал. Новенькое, блестящее чистотой 
сооружение простаивает, загружается крайне неумело и 
служит своего рода памятником бесхозяйственности. Та
ких огорчительных примеров, к сожалению, не так уж 
мало. В коллективе физкультуры «Электрон» этот важ
ный вопрос решается разумно и эффективно.

К услугам атомщиков секции по двадцати трем видам 
спорта. Но, пожалуй, наиболее популярны у них коньки, 
водные лыжи, легкая атлетика и теннис.

Летом загрузка спортсооружений составляет 12—14 43- 
сов в сутки, зимой — 10—12 часов. Это, несомненно, вы
сокая рентабельность работы «цеха здоровья».

Работе совета физкультуры «Электрона» помогает тес
ная связь с комитетом комсомола (секретарь Н. Мисяч- 
кин). В нынешнем году, например, рядом с ледяной аре
ной появился прекрасный хоккейный корт. Его выстрои
ли своими силами комсомольцы станции. И это не эпизод 
в совместной работе совета коллектива физкультуры и 
комитета комсомола предприятия.

Известие о введении нового комплекса ГТО не заста. 
лр никого здесь врасплох. Еще в первых числах марта 
была создана авторитетная комиссия по приему норм 
ГТО у физкультурников станции. В состав вошли партий
ные, комсомольские и профсоюзные работники. Возгла
вил комиссию председатель коллектива физкультуры 
П, Светлолобов. И сразу были проведены соревнова
ния по лыжному спорту, в которых приняло участие 
около тысячи человек. На лыжные трассы вышли рабо
чие, инженеры, начальники отделов и цехов. Триста 
пятьдесят участников выполнили нормативы на золотой 
значок и 150 — на серебряный.

Сейчас белоярцы активно готовятся к сдаче норм ГТО 
по летним видам спорта. 16 апреля будут приниматься 
зачеты по подтягиванию, а 22-го состоится кросс, трасса 
для которого приводится уже в порядок. Не забывают в 
коллективе физкультуры и о своих младших друзьях- 

школьниках. Над учащимися школ—№ 2 и 27—шефству
ют молодые рабочие, комсомольцы лучших цехов и от
делов.

Впереди — лето, пора серьезных и ответственных 
стартов, и можно не сомневаться, что у физкультурников 
Белоярской атомной станции оно будет по-настоящему 
спортивным.

В. ВОРОБЬЕВ.

ОЛИМПИЕЦ БЕЛОЯРЦЫ ДРУЖНЫ С ГТО ♦ НЕ САМЫЙ 
УДАЧНЫЙ СЕЗОН СВЕРДЛОВСКОГО ХОККЕЯ С МЯЧОМ 
'• «СПУТНИК» ТЕРНИТ БЕДСТВИЕ ♦ УСПЕХИ 
ЮНЫХ СПОРТСМЕНОВ ♦ МЛАДШИЙ БРАТ 
БОЛЬШОГО ФУТБОЛА

НА РАЗНЫХ ПОЛЮСАХ хои<в'
Свердловский «Автомобилист» позав

чера вышел на лед Дворца спорта во 
встрече с пермским «Молотом» не отя
гощенный проблемой «добычи» очков. 
Они, как известно, ему уже не нужны. 
Конечно, проигрывать свердловчане то
же не собирались — как-никак, предста
вители высшей лиги. Хоть и имел этот 
матч чисто формальное значение, но по
лучился интересным. «Автомобилист» 
играл широко, размашисто. Счет же был

открыт под занавес первого периода. 
Это сделал А. Рудаков, а когда шла по
следняя минута, В. Игошин увеличил счет 
до 2:0, Лишь после перерыва успеха до
бились пермяки, вначале сократившие 
до минимума счет, а потом и сравняв
шие его. Матч стал напоминать после 
этого игру в «поддавки». До перерыва 
А. Рудаков и В. Краев забили еще по 
шайбе. В заключительной 20-минутке 
Н. Крылов довел счет до 5:2. Но вскоре

вновь положение выравнялось — 5:5. 
Но как будто бы вспомнив о принадлеж
ности к «высшему обществу». «Авто
мобилист» бросился наверстывать уте
рянное. Правда, забить шестую шайбу 
ему удалось, лишь реализовав числен
ный перевес. Это сделал все тот же Ру
даков, ставший героем матча. Вскоре он 
забросил седьмую шайбу, а за 26 секунд 
до финальной сирены В. Краев подвел 
черту — 8:5. Неудачу в матче и в сезоне 
потерпел в тот же день нижнетагиль
ский «Спутник». Выступая в Москве про
тив СКА МВО (Калинин), он проиграл со 
счетом 4:8, и теперь ему придется поки
дать первую группу. Н. ЛАДОВ.

ПЕРВЫЙ
ВЫПУСК деш

Четвертый год работает в 
Кцшве детская спортивная 
школа. На ее двух отделени
ях — лыжном и гимнастиче
ском — занимаются около 400 
ребят в возрасте от восьми до 
17 лет. Работают с ними шесть 
тренеров во главе с инструк
тором-методистом Г. Изотовой, 
выпускницей Ленинградского 
института физкультуры. В шко
ле' состоялся уже первый вы
пуск. Успешно постигают сек
реты лыжного мастерства 
школьники Сергей Карпович и 
Костя Афанасьев. В городских 
соревнованиях юных лыжни
ков по новому комплексу ГТО 
многие воспитанники ДСП! вы
полнили нормативы на золотой 
и серебряный значки.

В. ДОЛМАТОВ.

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

на голубой

7 АПРЕЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. «А 

у нас еще зима».
12.45
13.15

Концерт.
«Здоровье». Научно-

популярная программа.
14.00 — «Серебряные трубы*« 

Художественный фильм.
15.30 ■
18.05 - 

передач.
18.10 ■ 

Дои».
19.20 ■

Новости.
МОСКВА. Программа

М. Шолохов. «Тихи*

Мультфильм.
19.30 — «Объектив».
20.00 — Новости.
20.10 — Свердловск. «Музы

кальный апрель Урала». Про
грамма «Получите с улыб
кой...». »

20.50 — МОСКВА. Полевая 
почта «Подвига».

21.25 — «На Московской в^ 
бите».

23.00 — «Время».
23 30 — Концерт.
00.25 — Це. тел. Чемпиона* 

мира по хоккею. СССР—ФРГ.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

18.45 Свердловск. Телевя«

«Мини-футбол» 
ждет признания

Эта разновидность футбола— 
хорошая школа для игроков, 
особенно юношей. Она помога
ет им повышать технический 
уровень.

«Мини-футбол» просто со
здан для Свердловска. В на
шем городе, богатом хоккей
ными традициями, много 
хоккейных кортов, тысячи ре
бят заполняют их всю зиму. 
До летом жизнь на кортах за
мирает, и ребята остаются «не 
у дел», а ведь корты — это 
готовые площадки для «мини- 
футбола».

Вот что пашет об этой игре 
старший тренер динамовцев

Киева заслуженный тренер 
СССР Александр Севидов:

«Мы приняли участие в тур
нире по «мини-футболу» в 
Вене. Играли с командами 
«Рапид»,- «Виена», «Аустрия», 
и «Винер Шпортклуб». Игра 
проходила на хоккейной пло
щадке (30x60 м.). Заявка пода
валась на 11 игроков, на поле 
выходило 6—вратарь и пяте
ро футболистов. Играют они, 
разумеется, не в бутсах, а в 
кедах. Бортики — как в хок
кее (мяч. отскочивший от них. 
считается в игре), ворота — 
5 метров длины и 2 метра вы
соты. Команды, играют два 
тайма по 15 минут (чистого 
времени), замены производят
ся в ходе игры, как в хоккее. 
Если мяч перелетает через 
бортик за боковую линию —

03179.

Если бы на финише прошло
годнего первенства СССР на
шелся «ясновидец», заявивший, 
что армейцы Свердловска в 
новом сезоне окажутся за чер
той призеров, то уверен, тако
го оракула, по меньшей мере, 
подняли бы на смех. За 22 го
да выступлений армейцев в 
чемпионатах страны сверд
ловские болельщини уже при
выкли, что их любимая коман
да обязательно будет в призе
рах, обязательно станет обла
дателем медалей. Каких? Же
лательно — золотых. Пусть да
же серебряных. Бронза счита
лась в Свердловске «нежела
тельным» металлом. Лишь в 
далеиом 1954 году сверд
ловчане остались без наград, 
заняв четвертое место. Это бы
ла неудача молодого коллекти
ва, всего пятый раз играюще
го в чемпионате.

С тех пор прошло 17 лет. 
«Золото» чередовалось с «се
ребром» и «бронзой», но сверд
ловский хоккей с мячом от 
этого не терял своего автори
тета. В прошлом сезоне армей
цы за месяц до финиша чем
пионата завоевали первое мес
то. Это, кстати, была десятая 
«золотая» победа в чемпиона
те. Чемпионов чествовали, да
же отчеканили по такому по- 
воду медаль.

И вдруг... Армейцы Сверд
ловска заняли в новом, 23-м 
своем старте лишь седьмое 
место, обогнав аутсайдера все
го на пять очков. Ни в конце 
прошлого, ни в разгар нынеш
него сезона нельзя было ожи
дать такого бесславного фини
ша. К этому, повторяю, нас 
«приучили» сами армейцы. 
Как же случилось подобное с 
прошлогодними триумфатора
ми, почему произошел такой 
спад? Нелегко найти точный 

ответ на эти вопросы, думаю, 
и самим наставникам коман
ды И. Малахову и В. Ата- 
манычеву.

Но давайте вернемся к стар
ту. В день открытия первен
ства СКА проигрывает улья
новской «Волге» на своем по
ле. Тревог особых эта неудача 
не вызвала. «Волга» и в про
шлом сезоне выиграла в 
Свердловске. К тому же, за
тем последовала серия из 
восьми побед, однажды пре
рвавшаяся поражением в "Ха
баровске, и о стартовом фи
аско все ^позабыли. Хотя не
сколько настораживало то, что, 
выигрывая поначалу у сопер
ников С большим счетом, ар
мейцы вдруг сникали, не про
являя никакого интереса к 
борьбе, словно матч уже вы
игран (это проявилось в иг
рах на своем поле). Так, ведя 
в счете в «Вымпелом» — 4:1, 
свердловчане пропустили за
тем два мяча и лишь после 
этого вновь, как бы спохватив
шись, заиграли в полную си
лу. Так было во встречах t 
«Литейщиком», динамовцами 
Алма-Аты, «Локомотивом», 
«Уральским трубником»...

Много приятных слов было 
сказано в адрес десятикратных

подается аут, если игрок отбил 
мяч за лицевую линию своих 
ворот — угловой. Офсайта нет. 
За грубость — удаление иа 
2 и 5 минут. Пенальти с 8 
метров.

Чтобы привыкнуть и при
способиться к «мини-футболу», 
нужно какое-то время, но иг
ра «стоит свеч». Я считаю «ми
ни-футбол» очень хорошим 
средством тренировки, ведь 
игра идет на больших скоро
стях. преимущественно низом, 
требует филигранной техники 
и тонкого тактического чутья. 
Особенно полезен «мйнн-Фут- 
бол» ребятам. Да и мастерам 
он дает многое. В общем, я 
за «мини-футбол». Будущей 
зимой мы непременно прове
дем турнир по «мини-футболу 
в киевском Дворце спорта».

К словам А. Севидова есть 
смысл прислушаться, так 
как эта игра проверена вре
менем (в Австрии ее культи
вируют уже 14 лет). В Брази
лии — родине нынешних чем
пионов мира по футболу — с 
незапамятных времен прово
дятся сотни турниров по «ми

ФИАСКО ВМЕСТО ПОБЕДЫ
ХОККЕЯ С МЯЧОМ • ИТОГИ ЧЕМПИОНАТА СТРАНЫ

что средний возраст игроков 
здесь выше, чем в свердлов
ской команде. Трудно сказать, 
за счет каких резервов вышла 
«Волга» из привычных берегов 
турнирной таблицы. Но то, что 
ей помог в этом хоккей на 
траве, бесспорно. У неко
торых тренеров команд, в том 
числе и свердловского СКА,

знойный журнал «Художник», 
19.30 — «Репортер». Инфор 

мационная программа.
20.00 — Для вас. малыши.
20.10 — МОСКВА. Концерт.
20.50 — Свердловск. «Про

цесс в Кельне». Фильм-спек
такль.

21.50 — «ЧП». Новая эстрад
ная программа.

кудаж

чемпионов в конце прошлого 
сезона. И это был не аванс за 
будущие успехи. То была 
вполне реальная оценка их 
настоящих заслуг. Волевой 
коллектив, именно коллектив, 
сражался на поле до послед
ней секунды матча и побеж
дал грозных соперников на 
их поле. Причем, иногда выхо
дил победителем в, казалось 
бы, безвыходных ситуациях. 
Это качество и импонировало 
поклонникам команды. Но ис
пытание славой выдержали не 
все. И это, в первую очередь, 
касается молодых игроков 
команды. В какой-то момент 
несколько Сдали ветераны, а 
молодые не смогли взять от
ветственность на себя. Коллек
тив, казавшийся прочным еще 
в начале сезона, иа глазах 
превратился в самую зауряд
ную и, главное, безвольную 
команду.

И это подтвердил матч в 
Москве с динамовцами. Шесть 
безответных мячей побывало 
в воротах СКА, лишь только 
после этого А. Измоденов и 
Н. Дураков Смогли скрасить 
горечь поражения. А ведь в 
армейские ворота могли вле
теть по меньшей мере еще 
три-четыре мяча. Этот раз
гром стоил армейцам многого. 
С того дня лишь однажды они 
смогли выиграть. Не найдя 
сил претендовать на первое

место, команда досрочно сми
рилась с участью экс-чемпио
на. В 16-и последних матчах 
свердловчане набрали лишь 
семь(!) очков, причем, семь 
матчей они провели на льду 
родного города, заполучив„ 
три очка. «Раз не первое, зна
чит, любое место». Эти слова 
как бы стали девизом «пока 
еще чемпиона».

Не стало команды волевой, 
целеустремленной, готовой 
бороться с полной отдачей 
сил с любым соперником. 
Именно в слабой морально
психологической подготовке 
видится главная причина са
мой крупной неудачи в исто
рии популярного клуба.

Если взглянуть на средний 
возраст игроков команд, уча
стниц чемпионата страны, то 
заметим* что СКА одна из 
самых «пожилых» команд. И 
легче всего поискать причины 
неудачи в этом. «Постарели 
ветераны, что от них ждать»,— 
кое-кто ворчал на трибунах, 
да, наверное, и в команде. 
Но запевалами-то, организато
рами атак и их завершателями 
как раз оказались ветераны — 
Н. Дураков и А. Измоденов. 
Вдвоем они забили больше по
ловины всех голов. На счету 
же В. Тарасевича, В. .Эйхваль- 
да и А. Сивкова, вместе взя
тых, чуть больше тридцати мя- 

■ чей. Выходит, что не «старич-

кам» нужно догонять моло
дых.

И все-таки проблема «кад
ров» в армейском клубе — на 
повестке дня. Каждый год 
команда пополняется новыми 
игроками. Каждый сезон из 
нее уходят новобранцы, так 
и не показав интересной, со
держательной игры. Свердлов
ская область, как ни одна дру
гая в стране, славится строй
ностью системы ’ розыгрыша 
хоккейных первенств, истин
ной, не бумажной, массово
стью, но вот в армейский клуб 
хоккеисты из области и Сверд
ловска почти не попадают. Ал- 
маатинское «Динамо» почти 
наполовину состоит из красно- 
турьинцев, в омской «Юно
сти», впервые завоевавшей пу
тевку в высшую лигу, шесть 
хоккеистов из Краснотурьин
ска. И все они играют, прино
сят славу своим новым клу
бам. В СКА же играет лишь 
один краснотурьинец— Л. Пав
ловский. В северном ураль
ском городе готовят хороших 
мастеров, а ведущий клуб 
области ищет хоккеистов на 
стороне, тех, которые, как 
правило, числятся в запасных. 
Думается, что не все в поряд
ке в областном «хоккейном ко
ролевстве».

Всех удивила в сезоне «Вол
га», занявшая впервые призо
вое место. Кстати, заметим.

свое отношение к травяному 
собрату. Не хочу убеждать их 
в обратном, но что «Волга» су
мела дважды стать летом чем
пионом страны и однажды зи
мой серебряным призером— 
факт, заслуживающий трезвой 
оценки.

Все это говорится к тому, 
чтобы тренеры и игроки ар
мейской команды сумели из
влечь уроки из этого памятно
го неудачного сезона. Сверд
ловчане вправе ждать от них 
отличной игры, игры, достой
ной популярного не только в 
области хоккейного клуба.

«Уральский трубник» начинал 
сезон лучше обычного. Прошли 
месяцы, и первоуральцы уже 
подумывали не о месте в пя
терке, а о том, как бы не 
«выпасть» из высшей лиги. 
Обидно за клуб, располагаю
щий отличной базой для ус
пешного выступления в чем
пионате страны. Это под
тверждают и успехи детской 
команды «Огонек» в турнире 
всесоюзного клуба. «Плетеный 
мяч», команды юниоров 
«Уральского трубника» в чем
пионате страны. Есть условия, 
есть беззаветно любящие хок
кей с мячом тренеры-общест
венники, есть отличные хокке
исты, а вот в высшей лиге 
команда клуба скатилась на 
12-е место. Кому много дано, 
с того много и спросится. По
ра «Уральскому трубнику» 
платить сполна по векселям.

Нынешний сезон, несмотря 
на успехи «Огонька», команды 
юниоров «Уральского трубни
ка», юношей «Труда (Красно- 
турьинск), занявших второе ме
сто в чемпионате РСФСР, был 
не самым удачным. Ни СКА, 
ни «Уральский трубник» не по
казали достойной игры в чем
пионате страны, лишь четвер
тое место в подгруппе занял 
краснотурьинский «Труд», вы
ступая во второй лиге, баран- 
чинская «Энергия» — чемпион 
области—не смогла пробиться 
в финал первенства России. 
Областной федерации хоккея 
с мячом и на траве нужно 
проанализировать уроки се
зона и сделать точные выводы, 
чтобы свердловский хоккей не 
плелся на задах хоккея все
союзного. Н. КУЛЕШОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ЕВГЕНИИ ОНЕГИН 
8-IV ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
9-IV утром КОШКИН ДОМ 
вечером АИДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ОРФЕИ
СПУСКАЕТСЯ В АД 

8-IV СТАРШИН СЫН 
9-IV утром КРАСНАЯ

ШАПОЧКА 
вечером премьера 
ВАЛЕНТИН И ВАЛЕНТИНА 
В окружном Доме офицеров 
8-IV вечером, 9-1V утром к 

вечером СОСЛУЖИВЦЫ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня и 8-IV премьера

ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ9-ГУ утром ДЕВИЧИИ
ПЕРЕПОЛОХ 

вечером ДЕВЧОНКЕ ВЫЛО 
ДВАДЦАТЬ ЛЕТ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

Сегодня
в 17 Ч. ИТАЛЬЯНСКАЯ

8-1V в 19 Ч. 30 м. ОДНАИ£ДЫ

СПОРТ ЗА РУБЕЖОМ
ни-футболу». Играют все: дет
вора, подростки, взрослые.

В нашей стране в малый 
футбол играют тоже давно. 
На лесных полянках^ пустырях. 
Во дворах гоняли мальчишки 
мяч двое на двое, четыре на 
четыре, а чаще — двор на 
двор. Кирпичи заменяли им 
ворота, а наступление темно
ты — финальный свисток судьи.

Надо помочь ребятам пре
вратить малый футбол из сти
хийного в организованный. И 
если местом для игры им можно 
рекомендовать хоккейные кор
ты, то правила должна разра
ботать городская федерация 
футбола, она же, вместе с ком
сомольцами города, в силах 
осуществить проведение уже 
этим летом первого в нашем 
городе турнира по «мини-фут
болу».

А. АРТЕМЬЕВ.
Свердловск.

ВЕРНЕТСЯ ЛИ
Герой Олимпийских игр в 

Мексике, Боб Бимон, прыг
нув в длину 8 м 90 см, оп
рокинул все теории о преде
ле человеческих возможно
стей в этой легкоатлетиче
ской дисциплине. По мнению 
самого рекордсмена, сей 
фантастический результат 
не является... чем-то сверхъ
естественным. «Я мог бы 
тогда встать с постели в 
любое время суток, пойти на 
стадион и прыгнуть 8 мет
ров. Если бы я так же ин
тенсивно тренировался, за
нимаясь легкой атлетикой, 
как теперь, играя в баскет
бол, думаю, что мог бы до
стичь результата в пределах 
10 м». Так утверждает Боб 
Бимон...

Бимон выступает сейчас 
в одной из университетских

БИМОН?
команд и принадлежит к ве
дущим игрокам клуба. Тре
нер говорит о нем: «Благо
даря ему мои подопечные 
добились многих ценных ус
пехов. Он просто создан для 
баскетбола, это огромный 
спортивный талант».

Ему не хватает техники, 
ои с трудом воспринимает 
тактические схемы. Но недо
статки покрывает своей ве
ликолепной прыгучестью и 
динамикой. Игроки других 
команд, выступавшие против 
бимонского клуба, рассказы
вали, будто бы когда Боб 
забрасывает мяч в корзину, 
выпрыгивает вверх, можйо 
прочитать. номер на подо
швах его кед...

Поклонники «королевы 
спорта» спрашивают, вер
нется ли Бимон когда-нибудь

к легкой атлетике. Сам Би
мон пока не знает, как сло
жится его спортивная карье
ра. Иногда он ^вспоминает о 
возможности выступить на 
Олимпийских играх в Мюн
хене. Газета «Юнге Спорт» 
(ГДР) опубликовала интер
вью с Бимоном, в котором 
он не исключает возможно
сти своего участия в легко
атлетических состязаниях, 
в прыжках в высоту и, 
наверное, в беге на 440 яр
дов.

На вопрос, возвратится ли 
он когда-нибудь в сектор для 
прыжков в длину, Бимон от
ветил: «Пока я опять не ста
ну прежним Бобом Бимоном, 
я не вернусь...»

Газета «ПШЕГЛЕНД 
СПОРТОВЫ» (ПНР).

КИНО-КОНЦЕРТНЫЯ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый цветной 

¥®T»nbÄM 
(две серии).

Сеансы: в 12, 16. 20 ч.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Туманная ночь.
СОВКИНО — Сказание о 

Рустаме (две серии).
УРАЛ — Крестоносцы. 

Пассажирка. Пона ты со 
мной, в зале документаль
ного фильма: Индийские 
иоги. Кто они? Австрия — 
вчера, сегодня.

ТЕМП — Захар Беркут.
ЗНАМЯ — Рудобельсиая 

республика. Месть гайдуков. 
Белые волки. Ярость.

ЛУЧ — Чайна.
МИР — Сказание о Рус

таме (две серии),
БУРЕВЕСТНИК — Снаэа- 

нив» Рустаме (две серин).
ДК им. ГОРЬКОГО — 

Шербурские зонтики.
_ДК им. СВЕРДЛОВА — Песни моря.

ЭКРАН — Живая вода.
КОМСОМОЛЕЦ - Джентльмены удачи.
ИСКРА — Большая яю- 

оовь. Джентльмены удачи.
ЮЖНЫЙ - Живая вода.
СТАЛЬ — Джентльмены удачи.

_ Им. МАЯКОВСКОГО — Туманная ночь.
СОВРЕМЕННИК — Живая 

в°Аа- Джентльмены удачи.
ЗАРЯ — Большая любовь. Золотая пуля.
ПРОГРЕСС — Цветок и 

иамень (две серии).

Объявление
Редакции газеты «На еме- 

"У1* на постоянную работу 
требуется опытная маши* нистка.
SlS^T*"“" "° ™ефоЮГ

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

ПОГОДА —. . . . . . . . . . . . . . .
8—9 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность, местами осадки, 
ночью и утром на дорогах 
гололедица, ветер южный. 
5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
от одного градуса тепла до 
4-х градусов мороза и 
днем 4—9 градусов тепла.
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